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En este número: 

EL TEMA: SANTA CATALINA PIDE AYUDA 

El estado lamentable de algu
nas partes del templo y torre 
de Santa Catalina exige una 
actuación lo más inmediata 
posible. Toda la ayuda será 
poca. 

,,,., 
' ~\ 

DESTROZAN LA VIRGEN DE LA CAPILLA PEQUEÑA DEL CASTILLO 

La imagen de la Virgen de 
Peñarroya ubicada en la capi
lla pequeña del Castillo apa
reció mutilada por unos gam
berros. El acto ha causado 
daño moral en todos los sola
neros. 

PRIMARIAS DEL PSOE E INTERMUNICIPAL DEL PP 

Intensa actividad política el úl
timo fin de semana de abril. 
Los socialistas eligieron al de
rrotado Almunia, y los popula
res hablaron de la mujer en su 
24ª intermunicipal 

REPORTAJE: LA VARIANTE SERÁ MEJORADA 

Por fin parece que la variante 
N-430 a su paso por La Solana 
será finalizada este verano y , a 
la vez, mejorados ciertos acce
sos y rotondas. La presión polí
tica y ciudadana ha dado sus 
frutos. 

LA GACETA DEPORTIVA: CHICAS GUERRERAS 

Dice la canción que "Las chicas 
son guerreras". El equipo femeni
no de baloncesto lo ha demostra
do con un final de temporada es
pectacular. Han cuajado una se
gunda fase excelente. 
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La zarzuela un año más 
Abril se vistió un año más 

con las galas eternas de la 
lírica más pura sacando sus 
blasones a los vientos de Es
paña entera, para decirle a 
todo el mundo que aquí se 
vive una melodía pausada y 
deliciosa cuando la prima
vera pinta de mil colores 
nuestros campos. 

La novedad este año ha sido 
cumplir quince novedades sobre el escenario del Tea
tro Cervantes, quince sueños perseguidos por mu
chos solaneras que han podido convertirse en reali
dad gracias al esfuerzo de todos, y es que todos 
somos artífices de esta empresa, no hay dueño y 
señor que pueda hacerse portador del evento cultural 
que aquí forjamos, todos llevamos a cuestas la magia 
singular de esta aventura, de otra forma sería imposi
ble conquistar el universo cierto de la ZARZUELA 
que tiene como número guía cada rincón de LA 
SOLANA. Decir ZARZUELA es nombrar cada es
pacio de nuestros sueños, componer una historia y 
lanzarla desde aquí a todos los espacios para engran
decer más el sol que nos ilumina. 

Contar todos los pasos que hemos dado hasta lograr 
esta meta sería reiterar lo que ya está más que conta
do desde el principio: Ilusiones, ensayos, reuniones, 
sonrisas, enfados, y sobre todo empeño y constancia 
con una labor animadora y firme que ha llegado a 
convertirse en la fuerza más segura para alcanzar este 
logro por todos deseado. Esta 15 SEMANA DE LA 
ZARZUELA ha supuesto un nuevo reto para los 
próximos años, los muros de aficionado han caído 
bajo el peso de la seriedad y responsabilidad para 
abrir un nuevo camino a los que año tras año han 
venido interpretando con maestría la lírica de Espa
ña. 

Hay que decir que todos los profesionales que nos 
han acompañado durante esta SEMANA DE LA 
ZARZUELA han dado el visto bueno a cada uno de 
los cantantes y actores solaneras, han realzado la 
labor de una directiva que se esfuerza cada vez más 
por lograr nuevas metas, y sobre todo nos han hecho 
comprender que al paso de quince años no podemos 
colgarnos la etiqueta de AFICIONADOS, ya que, 
según ellos, lleva realizadas siempre con gran acierto 
más interpretaciones que algunos que se denominan 
profesionales, solamente por el hecho de cobrar en 
sus actuaciones. La mezcla que ha existido en esta 
QUINCE SEMANA DE LA ZARZUELA nos ha 
llevado hasta un nuevo escalón donde por ahora bien 
podemos sentimos orgullosos de haberlo conseguido. 

Luis Romero de Á vila Prieto 

Mensajes del 
presidente del PP 

l º Agradezco personalmente que se me 
brinde la oportunidad en esta página de 
Opinión para dirigirme en este medio de 
comunicación a todos los ciudadanos de 
nuestra población. 

2º Quiero dar las gracias a todos aquellos 
que han trabajado por el PP, dirigentes, 
políticos y sobre todos a los afiliados que 
son realmente el aporte del propio partido y 
sin ellos los partidos Políticos no fun
cionarían. A todos muchas gracias. 

3° El pasado forma parte de la historia, y 
sólo miro hacia atrás para aprender de él, para rectificar, nunca para 
criticar, y mirar el presente y el propio futuro mirándolo con ilusión y 
sobre todo con acierto para el bien de todos los ciudadanos de nuestra 
localidad. 

4° Pero hay que mirar el futuro con optimismo y como lo más 
inmediato, y por ello desde la llegada a la Presidencia local del PP, son 
muchos los retos y los objetivos que nos hemos trazado como meta 
para estos años. 

5º Lo primero y más imprescindible ha sido la Renovación de la 
nueva Junta Local , a la que han accedido ciertas personas que apenas 
estaban vinculadas al propio Partido Popular que aportan ideas 
transformadoras, gente joven perteneciente a Nuevas Generaciones 
que traen la juventud e ideas al propio Partido, personas que están 
preparadas, cualificadas y sobre todo formadas. Hemos buscado el 
aporte de gente con experiencia que son imprescindibles para no 
cometer errores que hubieran podido cometer con anterioridad. 

Pero a partir de ahora debe haber muchos cambios internos, porque 
son necesarios, intentamos potenciar Nuevas Generaciones. También 
porque así lo obliga la Dirección Provincial celebraremos un Congreso 
Local en un tiempo aún sin determinar. 

Queremos dar toda la información tanto a afiliados como a ciudadanos 
en general de todo el trabajo del Partido Popular para conocimiento 
general. La sede local permanece abierta tres días a la semana donde 
se da todo el asesoramiento municipal a cualquier vecino que quiera 
tener solución por algún problema y dándole información de todo 
aquello que requieran. 

Pero, a partir de ahora, también nos hemos propuesto otras metas 
también muy importantes como es el incremento de la afiliación, para 
que le den más vigor y más fuerza a nuestro partido. 

Pero, indudablemente, en lo que ya estamos trabajando es en la 
preparación de todas aquellas personas que van a representar al Partido 
Popular en las próximas elecciones municipales . En el programa 
electoral buscaremos todos los problemas y soluciones para dar y dotar 
a nuestro municipio de una ciudad moderna y acorde con los tiempos. 
Llevaremos todas las iniciativas necesarias de todo aquello mejorable, 
corregir muchos desequilibrios que existen, afectando al desarrollo 
económico de una población moderna. No nos dejaremos ni un sector, 
ni un espacio sin cubrir. 

Por supuesto, contamos con el reconocimiento y el apoyo de la 
Dirección Provincial del Partido Popular, intentaremos llegar a nuestra 
localidad líderes nacionales y regionales, que aporten algo especial. 
De hecho, días pasados La Solana y el Partido Popular han sido sede 
de la XXIV lntermunicipal del PP, lo cual es un orgullo para la nueva 
Junta Local. Es a partir de estos momentos cuando va a empezar a 
despuntar el PP. 

Pedro José Martín-Albo Naranjo 
Presidente Local del PP 
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Editorial 

Abril con nieve y lluvia política 

N i los más viejos recuerdan un abril y sobre todo una 
Semana Santa tan fría como la del año 98. Repasando la 

historia nos encontraremos con Semanas de Pasión en las que 
la lluvia, el viento o el frío obligaran a la suspensión de 
procesiones, las interrumpieran en su desarrollo, impidieran la 
salida de las mismas o bien obligaran a los fieles que las 
contemplaban a abrigarse lo más pos ible. 

Pero un abril como el de este año, con lluvia, viento, frío y 
nieve, no se recuerda ni en La Solana ni en otras muchas 
localidades. Imágenes como Ja de la nevada que cayó sobre la 
Plaza Mayor cuando desfilaba por la misma la procesión del 
Entierro de Cristo, con la casi desbandada general a ritmo 
ligero de pasos, nazarenos y músicos, es difícil que vuelva a 
contemplarse. 

No obstante la Semana Santa, con notables mejoras e incor
poraciones, pese a los inconvenientes climatológicos, se ha 
desarrollado y viene a dejar claro que cada año hay más deseos 
de superación en todas las cofradías, con recuperación de 
pasos, acondicionamiento de otros y sobre todo la presencia de 
penitentes o nazarenos en mayor número cada año. 

Además de la Semana Santa la primavera nos ha traído otra 
nueva edición de la Semana de la Zarzuela, con importantes 
novedades en la compañía local y la ilusión de madres y 
pequeños en las jornadas escolares que dan un colorido espe
cial a estas fechas primaverales. 

En el aspecto político abril se cerraba con la novedad de unas 
elecciones primarias en el PSOE. 

La Agrupación Socialista de La Solana se decantaba por el 
candidato que a la postre resultaba derrotado, Joaquín Almu
nia, algo curioso lo de los partidos solaneros, porque si ahora 
es a nivel nacional y por parte socialista, no hace mucho eran 
los populares los que igualmente, aunque a nivel provincial, se 
alineaban con otra candidatura derrotada, la de Marien 
Valdenebro. Cosas de la política. 

Y ahora estamos ya en una recta final de la primavera, 
anunciándose multitud de fiestas de barrio y veraniegas, mien
tras los estudiantes volverán a mirar el calendario y cotejar las 
horas de estudio que les quedan y los días que faltan para los 
exámenes. 

HISTORIA Y VARIEDAD 
DEL 

JOYERÍA RELOJERÍA 

"LOS ÁNGELES" 

OJmo toda la vida 

Es el único que anda sin intervención 
alguna de personas. Toma cuerda por 
el simple efecto de las variaciones de 
temperatura: la diferencia de un gra
do lo carga para 48 horas. Fabricado 
en serie por una famosa casa suiza. 
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El Tema 
IGLESIA Y TORRE EXIGEN UNA ACTUACIÓN INMED 

Santa Catalina 
Aurelio Maroto 

L a torre, la iglesia, el orgullo solanero por excelencia pide 
a gritos ayuda para sobrevivir. Los años, los siglos, no 

han pasado en balde, y los expertos afirman que sus entrañas 
empiezan a resquebrajarse de forma alarmante. De hecho, y 
aunque a simple vista no sea fáci lmente palpable, las piedras 
del templo se encuentran en un estado deplorable. No hay más 
que fijarse en el pórtico de entrada principal que mira a la Plaza 
Mayor, y comprobar su avanzado estado de erosión. 

Tejado y fachada sur 

El deterioro de la iglesia de Santa Catalina no es igual en 
todas sus partes. Las zonas más vulnerables como el tejado 
requieren una actuación casi inmediata. La techumbre fue 
reconstruida a partir de julio de 1980, junto a otra serie de 
mejoras exteriores e interiores, pero no con demasiada enjundia 
según parece, por lo que en estos momentos está en estado 
ruinoso. Otro de los puntos más delicados es la fachada que 
mira al sur, es decir, la que mira a la Puerta del Sol. De igual 
manera, la cúpula de la torrecilla del reloj y el chapitel de la 
torre principal precisan una reconstrucción rápida. Tal vez el 
ejemplo más claro del estado, no sólo ruinoso, sino también 
peligroso del edificio, sea el hecho de que en días de vendaval 
fue prácticamente acordonado en evitación de desgracias por 
posibles desprendimientos. 

Jarro de agua fría 

En cualquier caso, existía una calma tensa mientras llegaba la 
concesión de la Escuela-Taller que en su día fue solicitada, y 
que se encargaría de la rehabilitación del templo. Sin embargo, 
ésta no fue concedida y la noticia cayó como un auténtico jarro 
de agua fría. Tanto es así que el pleno corporativo mostró su 
disgusto de forma unánime por lo que consideraba un paso 
atrás. Eso sí, los socialistas fueron mucho más vehementes en 
sus críticas dando a entender que se trataba de una cuestión 

Estado de la fachada sur. Puede observarse una acusada grieta 

política, ya que las concesiones las realiza el INEM; por su 
parte, la oposición municipal del PP lamentó que no viniera la 
Escuela-Taller, pero matizando que ésta no sería la panacea. 

Petición popular de ayuda 

El párroco de Santa Catalina, Francisco Jiménez, no ocultó a 
GACETA que la situación del edificio no es buena, "sí, se 
encuentra en una situación difícil, sobre todo el tejado, que en 
su día no se arregló bien, y además ha sido afectado por los 
vendavales del invierno. También la pared de la fachada sur 
está en muy mal estado". El sacerdote afirmó que el proyecto 
presentado para la restauración es "muy serio", y el Ayunta
miento ha puesto en todo momento todos los mecanismos 
posibles en marcha para conseguir financiación. Sin embargo, 
Francisco Jiménez indicó que "es tan importante la ayuda 
económica como la ayuda moral, es decir, que todo el pueblo 
demuestre que queremos arreglar la iglesia", y aludió a un 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

f!ifJ !f?~ J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

IA TA - EL EDIFICIO SE DETERIORA POR MOMENTOS 

grita salvación 
dicho popular, "en el barrio de El Santo 
dicen que con una soga se hacen muchos 
espartos". 

En resumidas cuentas, la parroquia va 
a poner en marcha un mecanismo de 
llamamiento a toda la población, a través 
de los medios de comunicación y me
diante c01Teo domiciliario, al objeto de 
recaudar fondos. Al parecer habrá una 
reunión entre Ayuntamiento, parroquia, 
cofradías, etc, en la que se detallarán las 

pautas a seguir para lograr el apoyo ne
cesario. En opinión de Francisco Jiménez 
"es una obra costosísima, pero somos 
muchos y saldremos adelante". 

Fieles al proyecto 

Con independencia de que la Escuela
Taller venga más tarde o más temprano, 
las obras de restauración se harán aten
diendo fielmente al proyecto presentado 
para ella. Francisco Ji-ménez considera 

que se trata de un 
proyecto exce
lente, "a mí me 
gusta mucho, ya 
que está muy 
bien estructura
do", y que haga 
quien haga las 
obras debe ate
nerse al mismo, 
"no queremos 
hacer ninguna 
chapuza, y se tar
de más o menos 
tiempo, lo impor
tante es hacerlo 
bien". El plan de 
rehabilitación in
cluye fotografías 
en primerísimos 
planos de las par
tes que se encuen
tran en una situa
ción más delica
da. 

~'=-~---''....._~_, " 
El Pórtico que mira a la Puerta del Sol se encuentra en este 
lamentable estado. 

El presupuesto 
del proyecto de 

El chapitel de la Torre del Reloj corre 
riesgo de desprendimiento. 

restauración de Santa Catalina asciende 
a varios cientos de millones de pesetas. 
Según Francisco Jiménez, "la voluntad 
política del Ayuntamiento es total, y nos 
sentimos apoyados, al igual que la 
concienciación de las propias autorida
des eclesiásticas". 

Sin embargo, la aportación municipal, 
por muy alta que sea, sólo supondría un 
pequeña parte. Está claro que el llama
miento popular es el que tendrá que dar 
el impulso económico, y también moral 
como perfecto elemento de presión a las 
administraciones para llevar a cabo el 
fin propuesto. Mientras todo esto suce
de, Santa Catalina sigue gritando soco
rro. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8º 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 

7 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #145, 3/1998.



Semana Santa 

Frío, viento y lluvia des 

El poeta Domingo Fernández Morales pregonó la Semana Santa en el tradicio
nal acto celebrado en la Casa de Cultura el sábado 4 de abril. 

Fernández Morales hizo un recorrido por la Pasión, Muerte y Resurrección de 
Jesús, recibiendo al concluir el acto una placa del presidente de la Asociación de 
Cofradías, Manuel Martín Albo. 

Posteriormente actuaba, con un concierto de música clásica y marchas 
procesionales, la Escuela Municipal de Música dirigida por Ángel Sancho. 
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La imagen del Santo 
Sepulcro ha sido restau
rada por su Cofradía. 
Según ha informado el 
presidente de la misma, 
Manuel Martín Albo, se 
trata de una talla de gran 
valor aunque se desco
noce quién puede ser el 
escultor. 

Paulino Sánchez 

Ni las personas de más edad recuerdan una 
Semana Santa en la que el frío, la lluvia o 
incluso la nieve hayan estado presentes de 
una fonna tan continuada. De todas fonnas 
las procesiones solaneras salieron todas a la 
calle, aunque algunas debieron aligerar su 
marcha, incluso se retrasaron en su salida 
debido a las inclemencias meteorológicas. 

El Domingo de Ramos el Borriquillo salía 
con viento y frío, mientras que no hubo 
incidencia y sí buen tiempo en los Vía Crucis 
del Martes en el barrio del Parterre y el 
Miércoles desde la parroquia de Santa Cata
lina. 

Algo distinto ocurría en la tarde del Jueves 
Santo. La cofradía de la Vera Cruz retrasaba 
su salida hasta las diez de la noche y aunque 
desfilaba en su itinerario aparecía la lluvia 
que obligaba a entrar antes de su horario 
habitual. 

Otro tanto ocurría en la mañana del Vier
nes Santo con la cofradía de Jesús Rescata
do, que a las seis y media de la mañana 
partía por el itinerario habitual con un inten
so frío, aunque sólo a última hora aparecía 
una ligera lluvia. 

Y con cielo despejado partía desde la ermi
ta del Calvario y Santa Quiteria la procesión 
del Santo Entierro de Cristo a las nueve de 
la tarde del Viernes Santo. Hasta la Plaza 
Mayor no hubo novedad, pero al llegar la 
imagen de la Virgen de la Soledad al men
cionado lugar la lluvia, nieve y granizo obli
gó a iniciar una marcha rápida del desfile 
procesional, que sólo se normalizó en la 
calle Doña Antonia Cortés, cerca ya de las 
iglesias de retomo. 

La procesión del Resucitado se celebró 
con cielo soleado y como es costumbre con 
lluvia de caramelos. 

A lo largo de las distintas procesiones han 
actuado las Bandas de Cornetas y Tambores 
de Jesús Rescatado y San Sebastián, así como 
las Municipales de Música de La Solana y 
Almedina. 

Este año en el cartel anunciador ha figura
do el Cristo de la Agonía (Cofradía del San
to Sepulcro) y en la portada de la revista la 
Virgen de las Angustias. 
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Semana Santa 

lucieron las procesiones 

El Ecce Horno salía después 
de 62 años de ausencia 

La cofradía de la Santa Vera Cruz contaba este año con la 
novedad de un paso que no desfilaba desde antes de la última 
guerra. Se trata del Ecce Homo, conocido popularmente en 
nuestra localidad como el de LA CAPILLA COLORÁ. Era 
bendecido en la noche del Miércoles Santo y desfilaba por 
primera vez en la noche del Jueves siguiente. 

Al acto de la bendición, celebrado en la parroquia de Santa 
Catalina por el titular Francisco Jiménez, asistía el escultor del 
paso, Luis Salmerón, de Socuéllamos, quien ofrecía a GACE
TA las características de la obra indicando que lo que ha 
querido reflejar es la expresión de humildad y de padecimien
to . Es una imagen construida sobre madera de cerezo, 
policromada al óleo, es decir de una forma tradicional españo
la, según nos había explicado la cofradía. Es una talla de gran 
valor artístico, que cuenta asimismo con una carroza construi
da por un carpintero local ayudado por directivos de la propia 
cofradía. 

La Soledad del Convento 
estrenó palio, varales y 

carroza 
La gran novedad de la cofradía de Jesús Rescatado estuvo en 

la Virgen de la Soledad, que estrenaba palio, varales y carroza. 
Según indicaba a GACETA el presidente de la cofradía, Ma
nuel Delgado Flores, es un palio de doce varales repujados en 
oro, debido a que en la cofradía es costumbre llevar todo 
dorado y un palio de cuatro metros de lar·go por uno noventa de 
ancho, bordado en oro, teniendo en sus bambalinas en la parte 
delantera la M de María, en la parte trasera el escudo trinitario 
de la cofradía y en los laterales el JHS y unp. alegoría de 
Semana Santa. En el centro del palio, sobre Ja cabeza de la 
Virgen lleva bordada una paloma que representa al ~spíritu 
Santo y diferentes adornos, que todavía están incompletos 
debido a que faltan algunos adornos bordados, así como diez 
jarTones que irán colocados en escala que complementará el 
palio en cuanto a adornos. 
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Destrozan la Virgen de la capilla 
pequeña del Castillo 

""U- a imagen de la Virgen de Pe-
'ñarroya situada en la capilla pe

queña del Castillo ha sufrido impor
tantes destrozos, según pudo compro
bar el santero cuando llegó al lugar en 
la mañana del jueves 2 de abril, por 
autores desconocidos que produjeron 
diferentes destrozos al forjar la puerta 
de entrada, una verja de hierro. 

Según el presidente de la Cofradía de 
la Virgen de Peñarroya de La Solana, 
Vicente Flores, cuando llegó el sante
ro comprobó que los candados estaban 
saltados y se puso en contacto con el 
hermano mayor de Argamasilla de 
Alba y la Guardia Civil para dar a 
conocer lo ocurrido. Vicente Flores señalaba que la imagen de 
la Virgen de Peñarroya, que es de piedra y por consiguiente es 
muy pesada, sufría importantes destrozos. La imagen estaba en 
el suelo y tenía las manos cortadas, mientras que el Niño, el 
Chatillo como popularmente es conocido en La Solana, tenía 
la cara partida y la Imagen de la Virgen al lado de los hombros 
bastante deteriorada. Indicaba igualmente Flores que en la 
mejilla de la Virgen se debía de producir diversos golpes con el 
pico de un velario que estaba situado en la capilla, así como en 
el manto, que ha sufrido igualmente diversos desperfectos. 

La imagen era trasladada a Argamasilla de Alba, donde ha 
sido restaurada al haber sido realizada en su momento por los 
talleres del fallecido escultor Cayetano Hilario, ubicada preci-

samente en la capilla en el mes de septiembre de 1971 . 
El presidente de la cofradía solanera señalaba que lo que sí 

estaba claro es que las motivaciones de quienes realizaron los 
destrozos no han sido los económicos, ello queda claro, indica
ba Flores, porque las monedas que son dejadas por los devotos 
que visitan el lugar se encontraban en el mismo sitio, lo que 
hace sea más inexplicable lo sucedido. 

Los hechos fueron puestos en conocimiento de la Guardia 
Civil, que precisamente es la que sigue realizando los trámites 
de investigación, aunque desde la cofradía se pide que si 
alguien puede ofrecer alguna pista ruegan lo ponga en conoci
ffiiento bien de los directivos de Argamasilla o de los de La 
Solana. 

Dos millones para el 
retablo del Castillo 

La Consejería de Cultura del Gobierno de Castilla-La Mancha ha comunicado 
al Ayuntamiento de La Solana que se han concedido DOS MILLONES de 
pesetas para la restauración del retablo de la ermita del Castillo de Peñarroya, 
tal y como en su día se solicitaba conjuntamente por la cofradía y el 
Ayuntamiento de La Solana. 

El alcalde Nemesio de Lara informó al Pleno de la concesión, indicando 
que si bien no servirá para la restauración total del mencionado retablo, sí 
servijá como ayuda para adecentarlo, teniendo en cuenta los esfuerzos que 
en las últimas fechas se están realizando para restaurar el edificio en el que 
se venera desde hace cientos de años a la imagen de la Patrona de La Solana 
y Argamasilla de Alba. 
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Ha sido noticia 

La fa cha da de la ''Casa de Gafas'' se 
reconstruirá lo más fielmente posible 

La fachada poco antes de ser demolida. Ya demolida, aquí se levantará la nueva fachada. 

La denominada "Casa de Gafas'', edificio 
emblemático de la calle Convento, ha sido 
demolida. En la fotografía podemos con
templar una de las últimas imágenes del local, 
antes de desaparecer para dar paso a una 
nueva edificación. 

reconstruido en su parte externa en condiciones 
muy parecidas a las anteriores. Diego García 
Abadillo indicaba que ya en el año 1994 la 
Comisión de Obras del Ayuntamiento tuvo 
conocimiento del estado del edificio y la casi 
imposibilidad de su rehabilitación. 

aunque se indicaba a los constructores que 
están realizando las obras que el nuevo que se 
levante en el mencionado solar deberá guardar 
similares condiciones estéticas del edificio 
que se ha derribado en estos días del mes de 
abril, recién pasada la Semana Santa. La 
empresa Construriel SL se está encargando de 
las obras. 

El edificio, según declaraba a GACETA el 
primer teniente de alcalde, deberá ser 

Por acuerdo de los dos grupos políticos, PSOE 
y PP, se decidía la demolición del local, 

Ya funciona el Albergue de animales 

Desde primeros de abril está funcionando el Albergue Municipal de 
animales, recientemente construido en terrenos ubicados en la salida de 
la carretera de San Carlos del Valle y en el que se acoge a los animales 
abandonados, principalmente perros, que estaban pululando por las 
calles de la población. 
El cuidado de los mismos corre a cargo de un empleado municipal a lo 
largo de la semana, mientras que los días festivos son los voluntarios 
de ADEP A, Asociación para la Defensa de Plantas y Animales, los que 
se encargan de su cuidado. 
Precisamente ADEP A quiere hacer un llamamiento a las personas que 
deseen adoptar animales para que se pongan en contacto con ellos, ya 
que pasado un cierto tiempo de ser acogidos los animales en el albergue 
y no ser reclamados o adoptados por nadie deben ser sacrificados. 

La Mancomunidad La Mancha 
cerró con superávit 

La Mancomunidad La Mancha cerró el ejercicio de 1997, primero 
de su vida, con superávit de 1.916.865 pesetas, según informó en 
rueda de prensa su gerente y concejal de Promoción Económica del 
Ayuntamiento solanero Luis Díaz Cacho. 
En el informe se indicó que los ingresos del ejercicio han sumado 
10.521.676 pesetas y unos gastos de 8.605.091 pesetas, al tiempo 
que se ofrecían datos sobre los proyectos de cara al presente año, 
entre los que se encuentran diversas charlas sobre el Euro, la 
conexión a Internet, así como la elaboración de guías y paneles 
turísticos, además de la participación en Fercam 98 en Manzanares. 

El Ayuntamiento protesta por la venta 
de maquinaria como chatarra 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de La Solana acordó 
enviar un escrito de protesta a la dirección provincial del INEM por 
la venta realizada por ese organismo de maquinaria de confección 
textil que estaba en depósito en el Ayuntamiento. En total han sido 
ocho máquinas industriales las vendidas a precio de chatarra, con 
muy poca labor realizada. 
Según el primer teniente de alcalde Diego García Abadillo, es una 
auténtica barbaridad la venta de esas máquinas a precio de chatarra, 
cuando se le deberían de haber ofrecido al Ayuntamiento so lanero 
para que pudieran ser destinadas a formación, precisamente el fin 
para el que en su día fueron adquiridas por el INEM. 
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Ha sido noticia 

,, 
Angel Ayensa visitó el puesto de 

Cruz Roja 

Ángel Ayensajunto al presidente local Gregario U riel Tercero 

Volverán los niños bielorrusos 
A primeros del mes de junio volverán, por tercer años consecutivo, 

los niños de Bielorrusia, para pasar el verano con las familias que los 
adoptan para que se recuperen de los efectos de la radioactividad, 
según informó el presidente de la Asociación de Ayuda a los Niños de 
Bielorrusia, Agustín Nieto, quien informó de los acuerdos adoptados 
en la asamblea celebrada en la Casa de la Iglesia, en la que igualmente 
se estudiaba la posibilidad de traer a los padres de esos niños en una 
temporada. 

Los que no vendrán este verano serán los niños del Sahara, debido a 
la preparación del referéndum de autodeterminación del territorio. No 
obstante, la Asociación de Mujeres de La Solana ha querido recaudar 
dinero para esos pequeños, logrando a lo largo de tres programas en 
directo en Radio Horizonte una cantidad destinada a ese fin . 

12 

El presidente de Cruz Roja de Castilla-La Mancha, 
Ángel Ayensa, visitaba el día 26 de marzo el puesto de 
La Solana, siendo acompañado en su visita por diversos 
dirigentes provinciales. Era recibido por el presidente 
local Gregario Uriel y componentes de la asamblea 
local, visitando posteriormente las dependencias del 
puesto. 

Ángel Ayensa se mostró sorprendido por las realiza
ciones conseguidas por la Cruz Roja solanera en los 
años que lleva de existencia, teniendo un encuentro con 
los voluntarios, a los que animaba para que sigan ade
lante en su trabajo altruista, mientras que el presidente 
local exponía que las realizaciones conseguidas se esta
ban haciendo a base de un considerable esfuerzo econó
mico y de apoyo de toda la población, haciendo una 
breve historia de las actividades realizadas. 

Universitarios visitan 
el Legado Bustillo 

Treinta alumnos de Ciencias Ambientales de la Universidad 
de Alcalá de Henares, de tercer curso, visitaban los terrenos 
del Legado Bustillo acompañados por el profesor José Manuel 
Rey Benayas, becario de la Fundación, suponiendo para los 
mismos una clase práctica en los distintos terrenos del 
Legado, monte, pastos y diversas experiencias que se realizan 
en los mismos. 

Bajó el paro en marzo 
De 846 a 829 desempleados ha descendido el paro en el mes 
de marzo, según los datos hechos públicos por el INEM. Los 
datos concretos por sectores han sido los siguientes: en 
industria se ha pasado de 250 a 263, incremento de 13 
parados. En servicios se baja de 201desempleados a 177, por 
lo que desciende 24 parados. 
Igualmente hubo descenso en el sector de la construcción, 
reduciéndose 23 al pasar de 290 a 267. En el sector agrícola 
se ha subido en 20 parados, pasando de 46 a 66 y en el sector 
de sin empleo anterior baja de 59 a 56. 

"Pan de Trigo" pregonó 
la Semana Santa de Malagón 

La Iglesia de Santa María Magdalena de Malagón era el 
escenario el día 4 de abril, Sábado Santo, del pregón de 
Semana Santa de aquella población, que ha corrido a cargo 
del grupo Artístico y Literario "Pan de Trigo". Distintos 
componentes del grupo recitaron poesías, interpretaron 
canciones e hicieron un recorrido por las procesiones y actos 
de culto de la Semana de pasión malagonera. 
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Ha sido noticia 

Los comerciantes exigen rigor 
contra los delincuentes 

Paulino §ánchez 

"T "'i a asamblea de Comerciantes de La Solana acordó solici
L tar a las autoridades rigor y contundencia contra los 

delincuentes, al tiempo que se quejaban de las presiones que 
reciben de mendigos o vendedores que les obligan a adquirir 
las mercancías que les ofrecen, según declaraba a GACETA el 
presidente de la Asociación Local de Comerciantes de La 
Solana, Gabriel Díaz Roncero. 

Los acuerdos adoptados en la asamblea celebrada en el audi
torio del Don Diego el 1 O de marzo se debían sobre todo a los 
acontecimientos de días antes, principalmente el atraco a mano 
armada en una relojería de la población, acordándose asimis
mo mantener una entrevista con el alcalde y otras autoridades 
con vistas a tomar decisiones sobre las medidas a adoptar. 

En el transcurso de la asamblea se adoptó el acuerdo de 
elaborar un manifiesto que titularon EN FAVOR DEL OR
DEN PÚBLICO Y DE UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA, 
en el que señalan que se encuentran hartos de la mendicidad 
organizada, que se introduce en los comercios y les obliga a 
adquirir desde pañuelos de papel a estampas religiosas, reci-

Detenidos los presuntos 
atracadores de la Joyería 

"Los Ángeles" 

Según una nota hecha pública por la Sub
delegación del Gobierno Civil en Ciudad Real, 
fuerzas de la Guardia Civil procedieron a la 
detención de los tres presuntos atracadores de 
la Joyería Los Ángeles, en el que consiguieron 
un botín de medio millón de pesetas , 
amenazando al propietario, a una hija suya y 
a otra persona con una pistola. 

Asociación 
de Comerciantes 

de La Solana 

hiendo amenazas en caso de no adquirir los objetos que se 
ofrecen. 

Para los comerciantes solaneras es necesario adoptar medi
das que eviten esas situaciones, así como los atracos o hurtos a 
que se ven sometidos los establecimientos, exigiendo rigor en 
los castigos, al tiempo que piden se delimite y definan las 
funciones de la Policía Local y Guardia Civil, así como el 
cumplimiento de las penas que impongan los tribunales, pi
diendo la colaboración ciudadana para erradicar los casos 
mencionados. 

El martes 3 de marzo la Guardia Civil detenía 
aM.M.B., de26 años, y aJ.R.A.S. de25 años, 
ambos vecinos de La Solana, mientras que el 
día 4 del mismo mes era detenido en Ruidera, 
lugar donde residía, el vecino de Membrilla 
P.M. CH., de 32 años, encontrando en el registro 
del domicilio del último un revólver, dos 
capuchas de lana, varias prendas de vestir y 
bolsas presuntamente empleadas en el robo a 
la joyería solanera, e igualmente se en
contraban en el interior del domicilio varias 
joyas de oro y un permiso de conducir que 
había sido sustraído previamente. 

Pedro del Olmo recibió un homenaje 
en el Centro de Mayores 
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En la tarde del 19 de marzo se rendía homenaje al padre de familia del Hogar 
que contara con más hijos vivos y que quisiera, libremente, participar en el 
concurso. Los nueve hijos de Pedro del Olmo le dieron el galardón que recibía 
del presidente del centro Antonio Ortiz, en el transcurso de una fiesta a la que 
asistieron su hijos y nietos, así como su esposa. 

Al día siguiente numerosos socios del centro se desplazaron en una marcha 
andando hasta el pozo de Santa Inés. 
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Setecientas mil pesetas para el padre Domingo Jiménez 
El misionero Javeriano Padre Domingo Jiménez predicó el septenario 
a la Virgen de los Dolores en la parroquia de San Juan Bautista, cultos 
organizados por la cofradía de Jesús Rescatado, cultos que se han 
celebrado del 28 de marzo al 3 de abril. 
Aprovechando la estancia del Padre Domingo Jiménez en su pueblo 
natal se ha entrevistado con el alcalde solanero Nemesio de Lara, 
visitando as imismo distintos puntos de la localidad , siendo 
excelentemente acogido por sus paisanos, muchos de los cuales le 
recordaban de su niñez. 
El P. Domingo era entrevistado por los distintos medios de comunicación 
y en concreto en una edición especial de Onda Matinal, en Radio 
Horizonte, en la que habló en directo con los oyentes, relatando sus 
experiencias en Sierra Leona, al tiempo que se realizaba una suscripción 
para ayuda de las misiones. 
Desde estas páginas de GACETA quiere el Padre Domingo agradecer 
las donaciones, que han llegado a las SETECIENTAS MIL pesetas. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
El día 4 de marzo, Isabel Lara Briones, de 82 

años; el día 6, Pedro Moreno Candelas, de 72 
años; el día 9, Manuela López Fustell, de 57 
años, y Alfonso López de la Osa Flores, de 82 
años; el día 13, Juan Julián Sevilla Jiménez, de 
92 años, y Juan Ángel Naranjo García, de 84 
años; el día 16, Victoria Díaz-Albo Moreno, de 
73 años; el día 22, Francisca Díaz-Cano San
tos, de 80 años; el día 23, Carmelo Almarcha 
Palacios, de 79 años, y Luis Romero de Á vila 
Díaz-Albo, de 83 años; el día 24, Juana Antonia 
Rodríguez G-Dionisio, de 73 años. El día 2 de 
abril, Mª Ángeles Araque del Olmo, de 47 
años; el día 5, Juan Ángel Palomera Prieto, de 
86 años; el día 8, Vicenta D-Malaguilla Lara, 
de 89 años; el día 22, Dolores Montalvo Ocaña, 
de 63 años; el día 23, Dolores Parra Briones, de 
84 años; el día 25, Cristina Tercero Lara, de 82 
años; y el día 28, Manuela Jareño Lara, de 78 
años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
El día 26 de febrero, Agustina Parra Romero 

de Ávila, de 63 años; el día 27, Juana Gómez
Pimpollo Marín, de 85 años. El día 1 de marzo, 
Luis Merino García de Mateos, de 81 años; el 
día 25, Basilio del Olmo Antequera, de 78 
años. El día 7 de abril, José Antonio Tercero 
Manzano, de 69 años; el día 11, Isidora Torres 
Martín, de 72 años; el día 14, Ramón López 
García, de 77 años; el día 17, Andrea M-Arrones 
L-Vieja, de 65 años, y José María D-Malaguilla 
Parra, de 73 años; el día 19, Teresa G-Albo 
Arroyo, de 65 años; y el día 28, Agustina D
Cano Horcajada, de 64 años. 

Máximo Díaz Cano cesa como consejero 
del Gobierno Regional 

PASARÁ A OCUPAR UN ESCAÑO EN EL SENADO 
El solanero Máximo Díaz 

Cano cesaba como consejero 
portavoz del Gobierno regio
nal el pasado 23 de marzo en la 
última remodelación del Gabi
nete de José Bono, en el que ha 
sido por dos veces responsable 
de una Consejería del ejecuti
vo autónomo. 

Después de su último cargo 
en el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Máximo 
Díaz Cano, que sigue ocupan
do el puesto de secretario regional del PSOE en la provincia de Cuenca, 
ocupará un escaño de Senador en representación de Ja región. 

La EFA "Moratalaz" ofrece nuevos ciclos 
formativos con mucho futuro 

Muchos jóvenes so laneros se interesan cada año por los cursos formativos que ofrece 
el Centro de Promoción Rural (EFA) ubicado en la localidad vecina de Manzanares. 
Los ciclos que se ofrecen son de carácter eminentemente práctico y ofrecen ciertas 
posibilidades de un futuro profesional a medio plazo a los alumnos. 
La gran novedad del próximo curso es el ciclo de "Técnico en Can·ocerías", con una 
duración de 2.000 horas. El director del centro "Moratalaz" de Manzanares, José 
María Chacón, destacó en declaraciones a GACETA el gran atractivo de este ciclo 
en particular, "hay muy pocos especialistas en técnicas de carrocerías, y aquellos que 
realicen el curso tendrán muchas posibilidades de encontrar una salida laboral" . Por 
otra parte, también se han ofertado ciclos de Técnico en Gestión Adminjstrativa, 
Electromecánica de Vehículos, Técnico en Explotaciones Agrarias Extensivas, 
Técnico Superior en Gestión Comercial y Marketing, Técnico Superior en Automoción 
y Técrnco Superior en Administración y Finanzas. 
Los interesados pueden ser dados de alta en los cursos mediante acceso directo o 
prueba reglamentaria, en función de su nivel académico. En estos momentos, cursan 
estudios en el centro "Moratalaz" 15 alumnos solaneros, con edades entre los 15 y 19 
años. El plazo de matrícula concluye este mes de mayo. 
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El PP examinó el juez de 
paz y la variante 

Paulino Sánchez 

res de los seis concejales del PP T participaban el 11 de marzo en una 
rueda de prensa, celebrada en su sede, 
para hablar sobre diversos temas muni
cipales. En primer lugar el portavoz Fran
cisco Luna expuso la postura de su gru
po en relación con el nombram.iento de 
Juez de paz, volviendo a mostrar su opi
nión contraria a la forma de elegirlo. 
Igualmente señalaron que su grupo con
sideraba que el Ayuntamiento no debía 
haber interpuesto recurso sobre la no 
designación del titular por el Tribunal 
Superior de Castilla-La Mancha, al con
siderar que era algo que debía hacer el 
interesado. 

Luna habló igualmente de los festejos 
de Carnaval, pidiendo una reflexión así 
como el asesoramiento de la Comisión 
de cara a futuras ediciones en peñas y 
grupos camavaleros, m.ientras que el con
cejal Alfonso Marín centró su interven
ción en temas agrícolas, replicando al 
concejal del equipo de gobierno Luis 
Díaz-Cacho, indicando que si bien la ADL 
funcionaba bien no era la panacea para los 

Francisco Luna 
ag1icultores. 

Habló asimismo Marín del tema de la 
variante, indicando que se debían haber 
tenido en cuenta las opiniones de los 
agricultores y ganaderos al trazarla, al 
haber muchos problemas a la hora de 
diversos accesos, al tiempo que pedía la 
creación de una Comisión Municipal de 
Agricultura. 

Francisco Nieto habló asimismo del 
tema de la variante, agradeciendo que se 
hubiera formado una Comisión para rea
lizar diversas gestiones que mejoraran la 
misma, indicando que el Gobierno cen
tral no había recortado presupuesto sino 
que lo había aumentado en doscientos 
millones. 

Luna: "La Escuela
Taller de Santa 

Catalina no sería la 
panacea" 

El portavoz municipal del PP, Fran
cisco Luna, lamentó en rueda de pren
sa celebrada en la sede de su partido 
el 30 de marza, que no se conceda la 
Escuela-Taller para la restauración 
de la Iglesia de Santa Catalina, aun.
que seíialaba que no sería la panacea 
del templo, porque tendrían que em
plearse muchos más millones para su 
restauración. 

Luna replicó a lo seiialado por el 
alcalde sobre la con.cesión de escue
las a municipios del PP, indicando 
que lo que se está haciendo ahora es 
justicia, porque los socialista hicie
ron en su día un mal reparto de las 
que se concedían.. 

Habló asimismo de temas de educa
ción, sobre la construcción del segun
do instituto, del que dijo se debía ha
ber levantado en 1991, acusando al 
equipo de gobierno de no convocar el 
Consejo Escolar Municipal, así como 
su queja por no estar presente en la 
mesa de negociación de empleados 
municipales, mostrándose satisfecho 
por los acuerdos adoptados en el ple
no anterior en materia de catastro de 
urbana. 

El PSOE contra el ''recetazo'' 
En la noche del 6 de marzo se celebró en el auditorio del 

Centro Cultural Don Diego un acto de la Mesa para la Defensa 
de la Sanidad Pública. Intervinieron el secretario local del 
PSOE Diego García Abadillo, el secretario de Organización 
de UGT de la comarca José Maeso, el senador socialista 
Hilario Caballero y el secretario provincial del PSOE Nemesio 
de Lara. 

Antes de in.iciarse el acto se ofrecía una rueda de prensa en la 
que se justificaron los moti vos que habían llevado a las 
movilizaciones en defensa de la Sanidad pública y contra las 
medidas del Gobierno Central por el recetazo y la financiación 
indicando que la creación de esa mesas no se debe a ningún 
capricho y sí a Jos perjuicios que traerán las medidas tomadas 
a los ciudadanos de Castilla-La Mancha en beneficio de los de 
Cataluña. 
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Política 

ALTA PARTICIPACIÓN EN LAS PRIMARIAS DEL PSOE 

Casi el 90 % de los afiliados 
prefirieron a Almunia 

Paulino Sánchez 

E 1 79,10 por ciento de los afiliados socialistas de La 
Solana se acercaron a depositar su voto a la Casa del 

Pueblo de La Solana el día 24 de abril, fecha establecida 
para la celebración de las elecciones primarias de cara a 
elegir el candidato del PSOE a la presidencia del Gobierno, 
decantándose mayoritariamente por el secretario general 
Joaquín Almunia. 

De los 518 afiliados depositaron su voto 41 O, es decir el 
79, 1 %, siendo para Joaquín Almunia el 88,8%, 364 votos, 
mientras que el otro candidato José Borrell, que al final 
sería el vencedor a nivel nacional, lograba el 10,9%, con 
45 votos, y hubo un voto en blanco. 

La mesa de la votación estuvo presidida por el concejal 
Patrocinio Sevilla, que contó como vocales con las afiliadas 
Ángela Antequera y Ángela Velacoracho, constituyéndose 
a la una del mediodía y cerrándose a las nueve de la noche, 
votando a la una y media tanto el militante Nemesio de 
Lara, secretario provincial del PSOE y alcalde solanera, 
como el secretario local Diego García Abadino y otros 
concejales de la Corporación solanera. 

La curiosidad de la jornada electoral, celebrada con 
absoluta normalidad, estuvo en la presencia como 
observador de la Plataforma de Apoyo a Borren, lo que en 
términos electorales se conocía como interventor, del que 
fuera director del Insalud y militante de la Agrupación de 
Manzanares, Carlos Barra. 

El Secretario Provincial, Nemesio de Lara, votando. 

Diego García Abadillo 
satisfecho con la participación 

El secretario general de la Agrupación Local del PSOE, 
Diego García Abadillo, se mostraba totalmente satisfecho 
de la alta participación de militantes en la votación, en esta 
Agrupación que es la segunda de la provincia de Ciudad 
Real, que según indicaba ha rebasado todas las expectativas 
que tenían al votar casi el 80%. 

Para García Abadillo como para el resto de dirigentes 
socialistas es una forma de democratizar, no para dividir 
y sí para reforzarlo, al ser la primera ocasión en la que se 
realiza esta fórmula de votación en España y al final 
indicaba que todos estarían con el candidato ganador. 

Sobre la presencia del observador de la Plataforma de 
Apoyo a Borren de un militante de otra agrupación, caso 
de Barra que es de la de Manzanares, García Abadillo 
señalaba que era normal, porque a vigilar el procedimiento 
electoral se podía acercar la persona que lo deseara, 
porque el procedimiento ha sido exquisito y no nos molesta, 
añadía, que viniera nadie. 

En cuanto al voto del secretario local de La Solana, que 
manifestó había sido a favor de Joaquín Almunia, indicó 
que en la asamblea celebrada el domingo 19 de abril la 
Ejecutiva local no se había decantado por nadie, aunque 
cada cual manifestó su opinión y dar el apoyo a quien 
quisiera, manifestándose él particularmente por Joaquín 
Almunia al que veía como un socialista tradicional, austero, 
capaz de formar equipo y que ha tenido la valentía de 
convocar las primarias, sin ser necesario hacerlo. 

Sobre el porcentaje local de uno y otro candidato a nivel 
local indicaba que era difícil preverlo, pero que al final se 
había sorprendido por la cantidad de votos a favor de 
Almunia a nivel de La Solana. 
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Política 

LA XXIV INTERMUNICIPAL DEL PP TRATÓ SOBRE LA MU.TER EN LA POLÍTICA 

Conde afirma que las primarias 
del PSOE desautorizan a Bono 

Paulino Sánchez 

A lo largo de la mañana 
·del sábado 25 de abril 

se celebró en La Solana la 
XXIV Intermunicipal del 
Partido Popular de Ciudad 
Real, que en esta ocasión 
trató el tema de LA MU
JER EN LA POLÍTICA y 
que era clausurada por el 
presidente regional de ese 
partido, Agustín Conde, en 
un acto público celebrado 
en el auditorio del Don 
Diego. 

Pedro José 
Martín Albo 

anuncia 
sorpresas en 

las municipales 

Numerosos temas fueron 
tratados a lo largo de esta 
Intermunicipal, primera que 
se celebra en La Solana, que 
contó con la presencia de 
muchos políticos del PP en 

Agustín Conde fue muy crítico con los socialistas. 

Minutos después de la 
una del mediodía comen
zaba el acto de clausura 
que abría el presidente lo
cal del PP, Pedro José 
Martín Albo, quien señaló 
dirigiéndose al presidente 
regional que esté seguro 
que en las próximas elec
ciones municipales habrá 
sorpresas en La Solana, 
encontrándose en el es
trado el presidente de la 
Diputación de Ciudad 

Ciudad Real, desde el presidente provincial Femando Rodri ao t:> , 

el secretario provincial, el senador Gil Ortega, alcalde asimis
mo de Ciudad Real, y numerosos cargos electos del menciona
do partido. 

La presencia de la mujer en la política, la violencia domésti
ca, la posible modificación 

Real, Jesús Garrido, y el 
presidente del partido en la provincia, Femando Rodrigo. 

Cerró el acto el presidente provincial, Agustín Conde, quien 
con anterioridad tuvo un encuentro con los medios de comuni
cación en el patio del edificio. En el mismo, Conde señaló que 
las elecciones primarias habían desautorizado por completo al 

· presidente de Castilla-La del Código Penal, así como 
la Ley de Enjuiciamiento 
criminal con vistas a prote
ger a la mujer objeto de 
malos tratos, fueron algu
nos de los temas tratados a 
lo largo de la mañana del 
mencionado sábado, inter
viniendo en las mesas re
dondas y debates distintos 
cargos electos del PP como 
la senadora por Cuenca, Lu
cía Delgado, la presidenta 
de la Comisión Provincial 
de la Mujer, María Gracia 
Hemansanz, la alcaldesa de 
Argamasilla de Calatrava, 
María Luisa Piedrabuena, y 
diversas concejalas. 

1--.-----------------..-..,..------. Mancha, José Bono, cla

Pedro J. M-Albo se dirige a los afiliados y simpatizantes. 
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ro defensor de la candi
datura de Almunia. 

El responsable popular 
indicó que Bono ha que
dado desautorizado por 
su partido y debería plan
tearse muy seriamente su 
pos1c1on dentro del 
PSOE, ya que no es ma
yoritario y es algo que le 
ocurrirá el día 13 de ju
nio de 1999, cuando la 
mayoría de los castella
no manchegos mande
mos a Bono a que siga 
opinando, pero no a que 
nos siga gobernando. 
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Desacuerdo en 
la elección del juez de paz 

Paulino Sánchez 

I..:; a Corporación Municipal de La 
Solana adoptaba diversos acuer

dos en materia de obras y Juez de Paz, 
los primeros por unanimidad y el 
segundo por mayoría del equipo de 
gobierno, en una sesión breve que 
contó con la presencia de nueve de los 
once concejales del PSOE y los seis 
del PP. 

Además de aprobar por unanimidad 
el acta de la sesión anterior, el Pleno 
tuvo conocimiento de diversas 
subvenciones con destino al Centro 
Ocupacional de Minusválidos Virgen 
de Peñarroya, con un total de 34 
millones para mantenimiento de este 
centro en el que son atendidos 60 
minusválidos, además de otros 
6.900.000 pesetas con destino a la 
vivienda tutelada. 

Otro escrito que se comunicaba al 
pleno era uno de la presidencia de la 
Diputación de Ciudad Real, por la 
que se acordaba finalmente delegar 
en los Servicios Técnicos de la misma 
para acometer una serie de obras de 
saneamiento en la calle Huertas, con 
cargo al Plan de Obras y Servicios. 

En el tercer punto se aprobaba la 
solicitud de una subvención a la 
presidencia de la Junta de Co
munidades, dentro del Plan de Acción 
Especial, para realizar una serie de 
obras en el Polígono A, concretamente 
instalación de 56 farolas y una zona 
verde con riego por goteo, por un 
importe de 3.800.000 ptas, indicando 
el alcalde en ese punto que debido a la 
premura con la que se había con
feccionado el proyecto por los 
servicios técnicos no había pasado 
por Comisión de Obras, pero que si la 
oposición lo consideraba conveniente 

Gabriel G-Abadillo, elegido Juez 
Suplente, hace las veces de titular 
hasta que se resuelva el caso. 

grupo socialista y en contra del 
popular, recurrirá el acuerdo del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha sobre nom
bramiento de Juez de Paz y suplente, 
al considerarse por ese organismo que 
el juez nombrado por el Pleno debe 
renunciar a su trabajo profesional caso 
de aceptar el cargo. 

Aunque se recurrirá ese acuerdo, 
tanto por el propio Juez como por el 
Ayuntamiento de La Solana, el pleno 
aprobaba por mayoría que mientras 
tanto ocupe el cargo el suplente elegido 
en su momento, indicando el portavoz 
del PP que su grupo estaba en contra 
de la elección, al haber propuesto 
otras fórmulas y por lo tanto ahora 

El Colegio de Minusválidos recibió 34 millones 

se dejaba para que fuera examinado votaban igualmente en contra, con
por la misma, señalando el portavoz siderando que el nombramiento se 
popular que estaban de acuerdo en podía haber realizado por coqs~nso de 
aprobarlo pero que en ocasiones los dos grupos, a lo que matizó el 
sucesivas debe pasar por la co- alcaldequeesafórmuladelasmayorí~s 

rrespondiente Comisión. se realiza en todas las administraciones 
El último punto era el único en el que de igual forma, es decir por las 

hubo voto distinto, concretamente el mayorías y normalmente las minorías 
Ayuntamiento, con el voto a favor del no están de acuerdo. 
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Ayuntamiento prorroga otros cu 
Paulino Sánchez 

D os horas y cuarenta y 
. . cinco minutos se prolon
gó el Pleno ordinario del mes 
de marzo, que no obstante su 
prolongada duración tuvo un 
exquisito desarrollo en los 
dieciocho puntos tratados, la 
mayor parte aprobados por 
unanimidad de los dos gru
pos de la Corporación, aun
que hubo algunos de discre
pancia y contando con la pre
sencia de 10 de los 11 conce
jales del PSOE y los 6 del PP. 

La Corporación aprobaba 
prorrogar el contrato con la 
empresa concesionaria de 
agua en La Solana, Hi 
drogestión, que será para cua
tro años. Igualmente se apro-
bó negociar acometidas de • · 
agua 0 de saneamiento. La Hidro gestión seguirá siendo nuestro servicio municipal de aguas 

mencionada empresa y merced a ese acuerdo de prórroga de haber tratado ese tema, mientras que el portavoz socialista 
contrato entregará al Ayuntamiento 75 millones de pesetas, indicaba que el Consejo había tenido más reuniones que las 
que se aplicarán por el municipio a las obras de mejora del señaladas por el PP. 
abastecimiento de aguas. Asimismo se aprobaban otros puntos como la no declaración 

Aunque se originó cierto debate, finalmente el punto octavo de utilidad pública e interés social para Carburantes Nuestra 
en el que el alcalde realizaba una propuesta al pleno para que Señora de Peñarroya SL, quedando sobre la mesa este asunto. 
se solicitara al Ministerio de Educación y Ciencia una amplia- Igualmente se aprobaron los pliegos de condiciones para los 
ción del presupuesto para las obras del nuevo Instituto, así kioscos bares del Parque Municipal, así como la propuesta de 
como a otras instituciones entre las que se encuentra la Diputa- una subvención al pueblo saharaui, además de la ordenanza 
ción Provincial, ante los datos que se exponían en un informe municipal de animales y regulación de la tenencia de los 
de las necesidades para los próximos cursos y al estar en la mismos, entendiéndose que son animales domésticos. 
actualidad los alumnos repartidos entre el actual IES Modesto El punto séptimo, en el que se aprobaron las bases para la 
Navarro y los edificios del CP Sagrado Corazón y Extensión adjudicación de módulos para el vivero de empresas, final-
Agraria. mente se aprobaron las propuestas del PP para que se quitaran 

El debate entre los portavoces del PP, Francisco Luna, y del algunos puntos de las mismas sobre propiedad de fincas rústi-
PSOE, Diego García Abadillo, se produjo cuando la oposición cas o urbanas de los solicitantes, por lo que se aprobó por 
señalaba que si bien están de acuerdo con las peticiones, unanimidad. 
querían matizar que el segundo instituto debía de haberse La aprobación de los proyectos técnicos para la reposición de 
construid,o a principios de la actual década, cuando se le pedía acerados en las calles Campillas y Soledad era aprobada por 
al Ayunt amiento ofertara 15.000 metros cuadrados, señalando unanimidad, que como es habitual se votaba en contra por el 
el equipo de gobierno que en su momento se ofrecieron al PP y a favor por el PSOE. Mientras que otro punto relacionado 

J'ííinisterio, pero que no se construiría por otras circunstancias. con el urbanismo, como era el relativo a pavimentaciones en el 
Igualmente en ese punto se originó debate entre los portavo- polígono A, por un total de 34 millones de pesetas y otros 19 

ces, al señalar el de la oposición que el Consejo Escolar para reposiciones de pavimentación en casco urbano se hacía 
Municipal lleva veinte meses sin reunirse, indicando que debía igualmente por unanimidad. 
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iCE 75 MILLONES PARA ME.JORAS 

latro años el contrato a Hidrogestión 

,. 

Hubo abstención del PP en el punto 
trece, convenio colectivo y acuerdo mar
co de empleados municipales, al consi
derar el portavoz que su grupo debía 
estar presente en la mesa de negociación 
con los sindicatos, además de no mos
trarse de acuerdo con la catalogación de 
los laborales de la plantilla municipal. 

Para el portavoz socialista el no estar 
presente la oposición en la mesa era algo 
normal, al igual que ocurre en otras ad
ministraciones donde gobierna el PP, se
ñalando que el mismo era para tres años, 
estando de acuerdo los tres sindicatos de 
la Corporación, reduciéndose la jornada 
laboral desde el próximo mes de julio a 
35 horas semanales. 

Terraza del Cine 
Moderno 

Otros puntos aprobados por unanimi
dad fueron la permuta de terrenos en el 
polígono A, que afectan al antiguo Cine 
Terraza del Moderno, que pasa a ser de 
propiedad municipal, así como el anun
cio para la monda de restos de la cuarte
lada de Santa Quiteria en el Cementerio 
Municipal. 

Mociones 

En el apartado de mociones señalar que 
hubo tres, dos del PP, la primera sobre 
creación de una Comisión Informativa 
de Agricultura que defendía el concejal 
Alfonso Marín y que se aprobó por una
nimidad; por otro lado la moción popu
lar sobre revisión del catastro era admiti
da, señalando el alcalde que se estudiará 
con la gerencia del catastro la fórmula 
para la actualización de valores, al tiem
po que se informará a los ciudadanos 
sobre la posibilidad de conocer datos del 
catastro y dónde pueden informarse. 

La protesta contra el modelo de finan
ciación sanitaria del gobierno central era 
la única moción del PSOE, que defendía 
su portavoz Diego García Abadillo, al 

La terraza del Cine Moderno ya es propiedad municipal. 

El Silo ha sido cedido al Ayuntamiento 

señalar que viene a aumentar las des
igualdades entre las regiones . El porta
voz del PP, Francisco Luna, dijo no que
rer entrar en debates de este tipo, aunque 
se mostraba partidario de esas medidas 
por parte de cualquier gobierno, por lo 
que se aprobó con los votos a favor de 
socialistas. 

En ruegos y preguntas, el PP lo hizo 
sobre cementerio, ampliación de algu
nos datos sobre las actas de la Comisión 
de Gobierno, regularización del tráfico 
urbano y puntuación en algunas oposi-

ciones. Hubo asimismo numerosas co
municaciones de distintos organismos, 
entre las que se puede destacar la cesión 
de los silos del SENP A al Ayuntamien
to, así como subvenciones de la Diputa
ción y Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha. '·· _,. 

Igualmente en el Pleno se tuvo conoci
miento de la no concesión de la Escuelrh 
Taller para la Iglesia de Santa Catalina 'y' 
la subvención para el retablo del Castillo 
de Peñarroya, que ha sido aprobado por 
la Junta de Comunidades. 
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de Normas de Planeamiento U rban1st1co 
Aurelio Maroto de la calle, y no de la zona, lo que dará 

lugar a agravios para muchos vecinos. 
El portavoz socialista, Diego García
Abadillo, negó que el casco antiguo 
estuviera mal distribuido, "está delimitado 
por su estructura arquitectónica o en 
función de su atractivo de recorrido 
histórico" . En cuanto a las alturas, Abadillo 
dijo que se trata de un simple alineamiento 
de cornisas para evitar grandes desniveles. 
Otro punto fue el reparto de subvenciones 
a 38 asociaciones locales. Entre las que 
más aportación reciben se encuentran la 
Asociación "Amigos de la Zarzuela", con 
1,5 millones de pesetas, la Asociación de 
Cofradías con 360.000 y la Asociación de 
Niños Bielorrusos con 280.000 pesetas de 
subvención. 

D. espués de casi once años, el pleno 
aprobó la segunda modificación de 

las Normas Subsidiarias de Planeamiento 
Urbanístico de La Solana. La ampliación 
del casco urbano al objeto de abaratar el 
suelo y la adaptación general de las 
necesidades a los tiempos actuales, fueron 
los principales pilares en los que se basó el 
Grupo Socialista para defender la revisión. 
El Partido Popular dijo estar de acuerdo 
con muchos de los puntos del plan, pero 
votó en contra el rechazar dos puntos 
concretos: la del imitación hecha del casco 
antiguo y el número de alturas permitidas. 
El proyecto de modificación incluye 5 
nuevas ordenanzas para particulares y 4 
categorías de catalogación de edificios. 
Entre lo más destacado, desaparece el 
sistema de expropiación, se legalizan las 
buhardillas y aprovechamientos bajo 

El casco antiguo fue motivo de controversia. 

Escritos y 
Comunicaciones 

cubierta y se exige una distancia mínima de 2 kilómetros fuera del caso 
para usos agropecuarios en fincas y depósito de basuras. Por otra parte, 
queda delimitado el casco antiguo en cada punto cardinal y se pasa de 
grandes unidades de ejecución, por ejemplo áreas como el Polígono 
"A", a pequeñas unidades, en concreto 25 nuevas zonas. 

"Adaptada a los tiempos" 
El concejal de obras, Luis Díaz-Cacho, defendió la revisión calificándola 
de "muy buena y adaptada a las necesidades de hoy en día". Díaz
Cacho reconoció que las normas anteriores habían quedado obsoletas, 
y que esta segunda revisión es el fruto de vaiios años de atender y 
estudiar las inquietudes e instancias presentadas por los vecinos, amén 
de los pertinentes informes técnicos y las consultas con los constructores 
de la localidad . 
El portavoz de la oposición, Francisco Luna, admitió que hay cosas 
positivas, como los aprovechamientos bajo cubierta, la distancia para 
uso agropecuario, la eliminación del sistema de expropiación, o la 
catalogación de edificios entre otras, pero criticó la delimitación del 
casco urbano, hecha de forma incorrecta, ya que debía haberse volcado 
más al norte y oeste, y no hacia el sur. Por otra parte, considera injusto 
que en unas partes se permitan distintas alturas que en otras. En opinión 
de Luna, conceder 2 ó 3 alturas debería estar en función de la anchura 

En Escritos y Comunicaciones el Pleno tuvo conocimiento de una 
importante subvención del Consejo Superior de Deportes por un 
montante de 15 millones para instalaciones deportivas. El Ayuntamiento 
aportará otros tantos, los que unidos a otras ayudas públicas hacen un 
total de 45 millones a repartir entre este año y el que viene. Con esos 
recursos se harán más pistas polideportivas y una pista de atletismo. 
También se hacen públicos los bienes de los concejales, incluido de la 
esposa del alcalde, al no tener éste nada a su nombre. Otro escrito de 
la delegada de Bienestar Social habla de la concesión de 14.300 horas, 
a razón de 275 semanales por un importe de 845 la hora para un nuevo 
plan de ayudas a personas mayores. El coste de 12 millones será 
sufragado por la Consejería (8,5) y el Ayuntamiento (3,5). También se 
tuvo conocimiento de un escrito de la empresa de autocares "Migallón", 
por el que se permite tramitar la creación de un servicio de autobuses 
a Alcázar de San Juan, a fin de facilitar traslados de solaneras al 
Hospital. Igualmente se dio a conocer la composición de la nueva 
Comisión de Agricultura, compuesta por tres concejales del PP y 6 del 
PSOE. 
Los otros puntos en el orden del día fueron la declaración de utilidad 
pública e interés social de "Carburantes Nuestra Señora de Peñarroya" 
y la aprobación de bases para provisión con carácter interino de 
Secretario para el Ayuntamiento, ante la jubilación de Antonio Tabasco. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
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ES LA PRIMERA DE SU CLASE EN LA REGIÓN 

"La Casota" construye una 
moderna nave para el ganado 

Paulino Sánchez 

E n la mañana del sábado 4 de abril se inaugu-
raba en el denominado camino de los Pajares 

una nave que ha construido la firma de Quesos La 
Casota, propiedad del ganadero e industrial sola
nera José Araque Carrascosa, quien de esa forma 
por un lado saca su ganado del casco urbano, 
según la normativa vigente, y por otro levanta una 
edificación pionera en nuestra región. 

Según declaraba a GACETA el propietario de la 
firma QUESOS LA CASOT A, la nave es una 
construcción al estilo de las que normalmente se 
levantan en Francia, aunque se pueden contemplar 
algunas en España, concretamente en la región de 
Castilla y León, pero es algo novedoso en Castilla
La Mancha. 

José Araque ha indicado que las características 
de la nave recién construida son las que establece 
la Unión Europea, donde se empiezan a exigir tanques de frío , 
ordeños mecánicos, mecanizando todo lo que es el tratamiento 
de los productos del ganado, mientras que para el ganado debe 
contarse con una nave amplia, como la levantada por esta 
firma, en la que además se dan unas condiciones especiales al 
estar preparada contra el frío y el calor. 

En total la edificación cuenta con 1.700 metros cuadrados, 
siendo la parte dedicada a la nave del P-anado de 800 metros, 
una sala de espera con 250 metros cuad; '- )S, la de ordeño con 
100 metros, un pajar de 450 metros y otras dependencias. 

Sobre la sala de ordeño mecánico destacaba José Araque que 
se trata de una instalación con 18 puntos de ordeño para 36 
ovejas que entran al ordeño, indicando que con esas instalacio
nes el rendimiento de leche es mucho mayor, así menor el 
trabajo que realizan las personas que se dedican a esas labores, 
añadiendo Araque que a largo plazo es lo más rentable que puede 
tener un ganadero. 

Destacaba igualmente la nave del ganado, que cuenta con una 
división para el mismo que puede comer a un lado y otro del 
apartado, teniendo igualmente comederos que son cintas para 

transportarlos, que sustituyen a los antiguos tornajos, siendo la 
capacidad de la nave para 800 ovejas, teniendo asimismo 
apartados para ovejas de vacío, lactancia y otros apartados. 

Mejor calidad 

Estas mejoras son importantes de cara a la calidad de la leche, 
según Araque, en la actualidad la que procede de ordeño 
mecánico se está pagando ya a tres pesetas más que la de 
extracción manual. Igualmente añadía que "en cuanto a grado 
la de esa procedencia da medio grado más y en bacteriología, 
aunque lo haga el ganadero de forma muy limpia, de estar 
entre millón o millón y medio te vas a diez mil, prácticamente 
la anulas. Todo ello influye en la calidad del queso y cuanta 
más calidad des más queso se venderá y más caro". 

Sobre las ayudas se quejaba Araque del retraso en su llegada, 
aunque indicaba que está convencido que van a llegar, aunque 
espera que lleguen lo antes posible. 

RENAULT 
EXPOSICIÓN Y VENTA: 
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"Santa Catalina" molturó 2.511.000 
kilos de aceituna 

El presidente de la coo
perativa Santa Catalina, 
Gregario Martín Zarco , 
informó a la conclusión de 
la Junta General de la 
entidad, celebrada en la Casa 
de Cultura el 14 de marzo, 
que estaba muy satisfecho 
de los resultados de la 
campaña 96-97 que se 
habían presentado en la 
Junta, indicando que se 
habían enjugado las pérdidas 
que de campañas anteriores 
se tenían, rebajándose 20 de 
los 36 millones que se 
an-astraban. Almazara de la cooperativa Santa Catalina. 

Por otro lado Martín Zarco calificaba 
igualmente de excelente la respuesta dada por 
los socios de la nueva sección de almazara, en 
la que se habían molturado 2.511.000 kilos de 
aceituna, cantidad considerablemente superior 
a la prevista, anunciando asimismo el envasado 
de aceite que con la marca Molinos de Santa 
Catalina se comercializará en envases de un 
litro y de cinco. 

La asamblea elegía algunos nuevos cargos para el 
Consejo Rector, eligiéndose para el de vice
presidente a Francisco Nieto Montoya, reelegido 
al secretario Francisco Flores Araque y los vocales 
J ulián Martín-Zarco Jaime, Felipe Romero Serrano 
y Cayetano García Abadillo, teniéndose cono
cimiento asimismo de la jubilación del gerente 
Manuel Martín-Albo Marín, que lleva casi 
veintiocho años en la mencionada entidad. 

La Cooperativa del Pan "Rosa del 
Azafrán" cerró con superávit 

Con un superávit de dos millones de pesetas 
ha cen-ado el ejercicio del pasado año la 
Cooperativa del Pan "Rosa del Azafrán", según 
indicó el presidente Diego Sen-ano de la Cruz 
al finalizar la Junta General el 8 de marzo, 
indicando que el año pasado ha sido bueno 

para la cooperativa y que de cara al año próximo 
se piensan acometer diversas reformas en los 
edificios de la entidad . 
La Cooperativa del Pan "Rosa del Azafrán" cuenta 
en la actualidad con 779 socios, de los que 110 
pertenecen a la vecina localidad de Membrilla y 

otros 90 de San Carlos 
del Valle, indicando que 
al hablar de socios se 
debe señalar cabezas de 
familia. 

Fachada de la cooperativa del pan "Rosa del Azafrán". 

El actual presidente 
Diego Sen-ano de la Cruz 
lleva ocho años como 
presidente de la entidad, 
aunque desde la fun
dación de la misma en el 
año 1981 ha formado 
partedelaJuntaDirectiva 
con distintos cargos, 
indicando que si así lo 
desean los socios está 
dispuesto a continuar en 
la presidencia. 
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Memoria ADL
CLIPE 97 

A destacar la 
creación de 29 nuevas 

empresas 

El concejal de Promoción Eco
nómica del Ayuntamiento de La 
Solana, Luis Díaz-Cacho, desta
có en la presentación de la me
moria de la Agencia de Desarro
llo Local-CUPE la creación de 
un total de 29 nuevas empresas a 
lo largo del año, así como los 
cursos de formación dentro de 
distintos planes de empleo, ade
más de otras actividades como la 
atención a los profesionales de la 
agricultura a través de la Oficina 
Técnica Municipal. 

Sobre la creación de empresas 
indicaba el responsable de la 
ADL, Francisco García de Ma
teos, que se crearon en el 97 con 
una inversión total de 163 millo
nes de pesetas y 43 puestos de 
trabajo creados, ofreciendo datos 
sobre los ocho planes de empleo 
para jóvenes. 

COAG-Iniciativa 
Rural sigue con sus 

cursos 

La organización agraria COAG
Iniciativa Rural sigue adelante con 
el programa de formación e infor
mación para sus afiliados y el téc
nico de la misma Rafael Juárez 
Muñoz, que ofrecía a los asisten
tes diversa información sobre la 
documentación que se debe trami
tar en cada época del año, mien
tras que el técnico José Manuel 
Molés trataba el tema de la OCM 
del olivar, informando sobre las 
repercusiones que puede tener en 
los cultivadores la política que se 
pretende establecer desde la Unión 
Europea, así como la postura de la 
organización COAG-IR. 
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Agricultura 

11 SEMINARIO LEGADO BUSTILLO 

Análisis al desarrollo local y 
medio ambiente 

Paulino Sánchez 

D e muy positivo ha 
calificado el vicepre

sidente de la Fundación 
Benéfica Legado Bustillo 
de La Solana, Luis Díaz 
Cacho, el desarrollo del 11 
Seminario organizado por 
segundo año consecutivo, 
que este año ha tratado 
temas relacionados con el 
desarrollo y medio am
biente. 

Con la participación de 
setenta personas, entre 
ellos jóvenes universita
rios de Alcalá de He-
nares, técnicos o agricul

Mesa Presidencial en la inauguración del Seminario. 

tores, se ha celebrado el 24 de abril en 
las dependencias del Centro Cultural Don 
Diego, con un total de cuatro ponencias 
desarrolladas por expertos en las mate
rias que se trataban. 

En la inauguración de las jornadas es
tuvo presente el Consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, quien en su 

anunciada en el programa, siendo sustituida 
por la que trató el tema de la Fitopatología, 
que corría a cargo del catedrático de la Uni
versidad de Almería, Javier Tell o, continuan
do el doctor en Biología Emilio Blanco, que 
trató el tema de CULTIVOS TRADICIO
NALES Y CULTIVOS ALTERNATIVOS 
EN LA MANCHA. LA ETNOBOT ÁNICA. 

Las otras dos ponencias 
presentadas trataron los 
temas de la AGRI CUL
TURA ECOLÓGICA 
EN CASTILLA-LA 
MANCHA, UTOPÍA O 
REALIDAD, por el téc
nico de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente de Castilla-La 
Mancha, Ramón Meco, y 
VENTAJAS Y DES
VENTAJAS DE LA 
AGRICULTURA ECO
LÓGICA, por el director 
de Técnicas Agrobioló
gicas Reunidas, Dionisio 
de Nova, ponencias que 
continuaron con una se-
rie de coloquios en los 

que pudieron intervenir los asisten
tes al curso. 

El vicepresidente de la Fundación 
Legado Bustillo, Luis Díaz Cacho, 
se mostraba muy satisfecho de los 
participantes, setenta en total, así 
como del interés de los asistentes, 
que al final recibían un diploma por 

intervención se refería a la ------------.,...,_---.:--_--.-\--::-:--:---,----,:--::-n 
importancia que para la -agricultura de la región tie-

su asistencia, y las pre
guntas de los partici
pantes al final de cada 
una de las ponencias, 

nen los 130.000 millones 
de pesetas que vienen de la 
Unión Europea para sub
vencionar la agricultura. 
Añadía Alonso que se debe 
mantener esta cantidad, 
porque en caso de no llegar 
incidiría negativamente no 
sólo en la renta de los agri
cultores, sino en diferentes 
sectores como el comercio 
o los servicios. 

Posteriormente se desa
rrollaron las diferentes po
nencias, aunque la primera 
de ellas se modificó de la 

Vista general de los 70 participantes en el curso. 

o algunas se han prolon
gado mucho más de lo 
previsto en la progra
mación. 

Las Jornadas han 
contado con el patro
cinio de la Junta de 
Comunidades, Diputa
ción de Ciudad Real, 
Caja de Castilla-La 
Mancha y el Ayunta
miento de La Solana, 
a través de la organi
zación Legado Bus
tillo. 
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KV Semana de la Zarzuela 

Matías Prats dejó oír su voz 
A.u¡rielktvMafoto 

f t Hace muchos años que deseaba ve-
nir a La Solana". Con estas pala

bras, Matías Prats Cañete inició su emo
cionada alocución a los solaneras en el 
acto inaugural de la 1 Y Semana Regio
nal de la Zarzuela. Era la tarde del 17 de 
abril, y el Teatro Cervantes escuchaba 
probablemente la voz más célebre de la 
historia del periodismo español. El an
ciano cordobés de 85 años demostró es
tar en plenas facultades y se confesó 
feliz de conocer el pueblo de su tío Diego 
Pacheco Delgado, casado en su día con 
una hermana de su madre. Matías Prats 
fue obsequiado con la "Rosa de Azafrán 
de Oro". 

El ingenio de Pedro 
Ruiz 

El pregonero de este año fue Pedro 
Ruiz, quien reconoció ser poco o nada 
experto en zarzuela, pero sí amante de 
ella. Su pregón fue ingenioso, entreteni
do, crítico con la sociedad y pleno de 
piruetas de un virtuoso en el manejo del 
lenguaje. En un momento de su pregón 
afirmó que hacer zarzuela de la forma 
altruista que aquí tiene lugar, es la mejor 
forma de "desmarcarse de un mundo do
minado por máquinas en la sociedad co
dificada de Internet". 

Autoridades y galardonados antes del acto. 
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Ama Mayor. 
Juan Pedro y 

Sembradora del 
Año 

El tradicional y siempre 
demasiado largo acto pro
tocolario de inauguración 
contó con la presencia de 
la veterana soprano María 
Dolores Travesedo, que re
cibió el título de "Ama Ma
yor", el director del Teatro 
de la Zarzuela, Emilio Sagi, 
que fue nombrado "Juan 
Pedro Mayor", además de 
los ya tradicionales cola
boradores de la Asociación 
"Amigos de la Zarzuela", 
Pedro Lavirgen, Josefina 
Arregui y Luis Cobos. Uno 
de los momentos más 
emotivos lo puso la "Sem
bradora del Año", María 
García Mexino, que no 
pudo contener las lágrimas 
en escena y no atinó a ex
presar con palabras su 
emoción. 

El Coro de Ópera' Cajasur 
de Córdoba puso el punto 
lírico al acto inaugural con 
un recital de alto nivel en el 
que interpretó exclusiva
mente piezas zarzueleras. 

Matias Prats muestra su simbo/o de "Rosa de Oro". 

Cuadro de cerámica descubierto en homenaje a la Compañía 
Lírica Local. 
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XV Semana de la Zarzuela 
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~iil XIV Jornadas Escolares 

Guardería Infantil "Vírgen del Camino" con "Don Gil de Alcalá". 

Colegio Sagrado Corazón con "Luisa Femanda", "La Gran Vía" 
y "Eugenia de Montijo". 

El Humilladero interpretó "El Rey que Rabió" y "La Revoltosa" 

Fernando Argenta acercó más 
"La Rosa" a los solaneros 

Lejos de la parafernalia y en ocasiones elitismo del que se 
rodean algunas actividades de la Semana de la Zarzuela, este 
año tuvo lugar un acto singular y a la vez profundo. El perio
dista de Radio Nacional, Fernando Argenta, acercó con su 
verbo coloquial y desenfadado la trama de "La Rosa del Aza- _ 
frán" a solaneros grandes y pequeños que llenaron el Cervantes 
en una jornada simpática y a la vez muy rica. Argenta explicó 
la obra de Federico Romero mientras varios solistas cantaban 
los pasajes más importantes. Fue especialmente emocionante 
el acompañamiento a coro de todo el público en fragmentos 
como "El Sembrador", "La Ronda" y "La Jota". 

El Santo interpretó fragmentos de "Doña Francisquita ". 

El Javier Paulina con "la Blanca Doble", "Las Leandras" y 
"Luisa Femanda". 

Instituto "Modesto Navarro" con "La del Soto del Parral" y 
"Agua, Azucarillos y Aguardiente". 
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XV Semana de la Zarzuela 

La Compañía de Aficionados se 
codeó en escena con las figuras 

Aurelio Maroto 

L a Compañía Lírica de Afi-
cionados salió airosa en líneas 

generales del reto. La entremezcla 
con profesionales y el evidente riesgo 
al no existir ensayos previos no resultó 
negativa. Los errores, que los hubo, 
no pasaron en muchos casos de meras 
anécdotas y no condicionaron el 
desenlace final de cada representación. 
Desde el punto de vista lírico, la 
Semana tuvo un buen nivel. No estuvo 
Antonio Amengua!, pero la 
Organización contrató y escogió 
selectivamente para cada obra las 
figuras que debían cantar. La calidad 
salió ganando. 

Otra historia es la parte musical. Si 
ya de por sí una zarzuela sin 
instrumentos de cuerda nunca se podrá 
lucir igual, todo se agrava cuando 
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Miguel de Alonso y Mª José Simón, cantan la Mazurka en "Luisa Fernanda". 

sólo son 13 los músicos actuantes. La 
obra no queda lo suficientemente 
arropada y eso se acusa. Andrés U riel 
se está quedando sin efectivos, y 
después de esta Semana se ha 
convertido ya en la gran asignatura 
pendiente. Por lo demás, Uriel tuvo 
que lidiar el difícil toro de dirigir 
"Luisa Fernanda" y "Los Gavilanes" 
con una orquesta profesional que no 
conocía. En la primera hubo algo más 
de desorden, pero no en la última. 

Las representaciones comenzaron el 
sábado 18 con "La Rosa del Azafrán", 
con el elenco local salvo cinco 
profesionales que apoyaron los coros. 
Destacó la mejoría del cuerpo de baile 
dirigido por Paloma Flores, en especial 
el coro de "Las Espigadoras". El 
domingo llegó "El Huésped del 

Sevillano", en la que se esperaba el 
dúo Miguel de Alonso-Josefina 
Meneses. Tanto el de Burgos como la 
de Ajofrín cumplieron bien su papel, 
aunque fue Luis Romero de Á vila 
quien avivó la en ocasiones aburrida 
obra de Guerrero y Reoyo con una 
magnífica actuación como "Rodrigo". 
Al final, Miguel de Alonso felicitó al 
actor cómico solanero hasta el punto 
de proponerle "trabajo". 

El último fin de semana comenzó 
con "La Parranda", por la Compañía 
de la ACAZ reforzada por el barítono 
Mario Ferrer. El de Alcoy demostró 
una vez más que la zarzuela española 
se distingue por que además de ser 
cantante hay que ser actor. Luis 
Romero de Ávila volvió a sobresalir 
como "Retrasao", sobre todo cuando 
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XV Semana de la Zarzuela 

bajó al patio de butacas de forma espontánea, subiendo el 
tono vital de la obra y aumentando la motivación del 
público. 

El sábado llegó "Luisa Fernanda", donde la principal 
novedad fue el "bautizo" de Andrés Sevilla en el papel de 
"Vida! Hernando", escrito para barítono, y donde el solista 
solanero se siente más a gusto que cuando cantaba para 
tenor a "Javier". Otra atracción fue Miguel de Alonso, que 
volvió a encarnar al coronel "Javier" otra vez desde que lo 
hiciera cuando era primer tenor de Amengua! en 1985. 
Demostró su gran poderío de agudos pero adoleció de falta 
de transmisión en los diálogos; al fin y al cabo sus dotes de 
actor son limitadas. Eso sí, completó un excelente dúo con 
la soprano local María José Simón cantando el célebre dúo 
del "Caballero del Alto Plumero" . El nuevo tenor local, 
Pedro González, se estrenó en "Luisa Fernanda" como 
solista cantando "El Saboyano", pero la orquesta le jugó 
una mala pasada y provocó un lapsus del que no fue 
culpable. En cualquier caso, su timbre es bueno y falta 
esperar a ver qué partido será capaz de sacarle a su 
garganta y estómago. 

El broche final lo puso "Los Gavilanes", por la Compañía 
de Miguel de Alonso pero con voces principales escogidas. 
El barítono Carlos Mariño bordó en todos los sentidos el 
papel de "Juan el Indiano", y el tenor Guillermo Orozco 
ratificó su gran futuro lírico interpretando a "Gustavo". A 
última hora se cayó por una faringitis la esperada Milagros 
Martín, pero su sustituta fue María Dolores Travesedo, que 
desde luego no desmereció como "Adriana". Algo por debajo 
estuvo Nuria Castro como "Rosaura". Pero el público so lanero 
debió sentirse especialmente orgulloso viendo codearse con 
tales figuras a los locales Julián García-Cervigón, Gregorio 
Uriel, Mari Loli López-Villalta, Julián Romero de Ávila, Mª 
Dolores Carnacho y Mª Jesús Romero de Ávila. Desde luego 
que no se notó la diferencia y ofrecieron el carácter cómico 
que les tocaba cubrir con nota. 

El solista local Gabriel Alhambra canta con el coro en 
"La Parranda". 

El Coro de Las Espigadoras se mezcló con el público 
durante "La Rosa del Azafrán". 

El cuerpo de baile rayó a gran altura, como en este momento 
de "El Huésped del Sevillano" 

Los actores locales estuvieron junto a las voces 
profesionales en "Los Gavilanes''. 
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La Capilla de Felipe JI. Axivi/I Criollo. 

Primer Abril Musical 
La música de cámara del siglo XVI, la cubana de hace un 

siglo y la de metales, han sido los tres estilos que se han 
ofrecido a los aficionados en el ciclo ABRIL MUSICAL del 
Área de Cultura y Festejos del Ayuntamiento, los días 3, 8 y 11 
de abril, en el auditorio de la Casa de Cultura. 

El primero de los días actuaba la REX HISP ANIAE, LA 
CAPILLA DE FELIPE 11, que ofrecía música de hace cuatro
cientos años, mientras que el segundo día lo hacían AXIVILL 

Francisco García Uceda 
presentó su cerámica 

Con el título de AYER Y HOY presentó unas 130 cerámicas, 
desde platos a vasijas, el alfarero local Francisco García U ceda 
en el Centro Cultural Don Diego. La exposición duró desde el 
29 de marzo al 12 de abril y en la misma se ha podido 
contemplar una variada gama de trabajos de este ceramista 
local que posee el título de Maestro artesano. 
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CRIOLLO, que presentaban habaneras y contradanzas de las 
que se interpretaban en Cuba precisamente hace un siglo cuan
do se perdía la colonia por España. 

Las dos primeras actuaciones contaron con buena asistencia 
de público, que fue menor en la noche del Sábado Santo, 
cuando el quinteto de metales del Liceo de Barcelona, 2111 
GOTIC BRASS, interpretaba un variado concierto de ese 
género. 

Expuestas las fotos del 
Maratón de Consumo 

El 20 de marzo se inauguraba en el Don Diego la exposición 
de fotos del Maratón de Consumo que anualmente convoca la 
OMIC, que ha contado con treinta y tres participantes y cuyos 
premios han fallado diversos fotógrafos de la localidad. 

Los tres premios, en cada uno de los temas, han sido conse
guidos por los siguientes participantes. En el tema de la con
fección en La Solana Josefa Moreno-Arranes Jaime, en tema 
de los niños la ganadora era Paqui Sánchez M-Aparicio y en la 
libre Tomás Alhambra Peinado. Los premios de cada categoría 
ascendían a 20.000 pesetas. 
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Cultura 

VII SEMANA DE LA MU.TER 

Volvió el Festival de Artistas Solaneras 

L a novedad de 
la VII Semana 

de la Mujer contó 
este año con el Fes
tival de Mujeres Ar
tistas Solaneras, en 
este caso en su cuar
ta edición, que ser
vía para cerrar la se
mana, que se inau
guraba el 6 de mar
zo con la presenta
ción del programa 
en los medios de 
comunicación. 

El domingo 8 de 
marzo se organizó 
un viaje a Puer
tollano al acto institucional con motivo del día internacional de 
Ja mujer trabajadora, continuando los actos el lunes 9 con una 
charla sobre sexualidad femenina por la psicóloga Belén Bar
ba, seguida de la inauguración de una exposición de trabajos 
realizados por el curso de costura tipificada. 

Otras actividades celebradas han sido unas dinámicas sobre 
coeducación, a cargo de las técnicas del CIEM en los Servicios 
Sociales, la proyección de la película "Más allá del jardín", en 
el Centro Cultural Don Diego, y el Festival de Mujeres Artistas 

~ 

Solaneras. 
En su cuarta edición el Fes

tival que organizó la Aso
ciación de Mujeres se cele
bró el sábado 14 de marzo 
en el Cine Cervantes. Contó 
con numerosas actuaciones, 
desde el Grupo de baile de 
Sagrario Ruiz, María Alma
zán, Diandra Serrano, Lola 
Sevilla, Candelaria Díaz 
Roncero, Lourdes Calero, 
Rafaela Almazán, Tani Gar
cía de Dionisia, Amanecer, 
Luisa Jaime, Antonia Mu
ñoz, Cati Salcedo y Do
minga Martín Albo. 

Actuaron los guitarristas 
Pedro López y Rafael Díaz Malaguilla y al órgano Joaquín 
Romero de Ávila, además del humor de Dolores García, Antonia 
e Isabel Muñoz. 

Por su parte el grupo de teatro de la Asociación puso en 
escena la obra BAJARSE AL MORO, de José Luis Alonso de 
Santos, bajo la dirección de Valentín López y con un total de 
siete participantes. 

Las actividades han estado programadas por la Concejalía de 
la Mujer del Ayuntamiento solanera. 

Exito en el ciclo de Teatro de Hu01or 
El primer ciclo de Teatro de Humor, que ha orga

nizado el Área de Cultura y Festejos del Ayunta
miento de La Solana, ha contado con la participa
ción de tres grupos. En todas las representaciones 
hubo buena entrada al auditorio de la Casa de 
Cultura y se pudieron contemplar tres obras muy 
distintas, pero que todas hicieron reír a los asisten
tes. 

El día 28 de febrero era el grupo Chapertons el 
que escenificaba la obra BOOM, con mímica y 
decoración a base de neumáticos, mientras que el 
13 de marzo el grupo vasco Tantaka Teatro hacía 
un repaso de las obras del primer dramaturgo in
glés, pero en clave de humor, con la puesta en 
escena de TODO SHAKESPEARE, O CASI. 

Finalizaba el ciclo con los dos italianos integran
tes de COLOMBIAIONI, quienes hicieron nueva
mente reír a los asistentes con la escenificación del 
show SIMPA TICO, EH, que cerró el ciclo en la 
noche del 25 de marzo. 
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Variante 
ESTARÁN CONCLUIDAS ESTE VERANO 

La presión política y vecinal 
logra mejoras para la Variante 

Gabriel Jaime 

U. na representación del 
Ayuntam iento so lanera 

viajó hasta Toledo para pasar el 
Ministerio de Fomento las quejas 
de los vecinos sobre los in
convenientes y deficiencias en 
torno a la variante en busca de 
nuevas mejoras. 

Finalmente se vio el estado en 
el que estará la actual travesía 
una vez que el Ministerio de 
Fomento la entregue al A-

Francisco Nieto por el Partido 
Popular, Diego García-Aba
dillo por el Grupo Socialista y el 
propio alcalde Nemesio de Lara 
trataron de conseguir respuestas 
a los problemas surgidos con la La "curva de la muerte" está siendo suavizada. 

yuntamiento solanera para que 
se convierta en una calle más de 
la población con el consiguiente 
urbanizado. Los técnicos mu
nicipales es tán elaborando un 
proyecto que incluye apar
camientos y plantación de 
árboles a ambos lados de la 
travesía, al igual que la plan
tación de árbol es y va ll as 
protectoras a la altura de ciertas 
calles en el cruce con dicha 
travesía, embelleciendo dicha 
zona sin costar ningún duro al 

pueblo solanera. 
variante. 

U no de los puntos propuestos fue buscar otra 
salida hacia la carretera de Tomelloso sin dar 
tanta vuelta, lo que se va a conseguir con la 
prolongación del camino de Alhambra hasta 
unos 200 metros por delante del entronque de 
la variante con la carretera de Alhambra. Será 
un camino de riego asfáltico que se podrá 
coger desde la Calle Alhambra y desde la 
carretera de Tomelloso. 

También se ha buscado solución para los 
que estén en la otra parte de la carretera con la 
prolongación de un camino paralelo al 
contrario que en caso anterior pero con las 
mismas características. 

Otra propuesta era la de evitar el paso 
subterráneo a la altura del Camino del Portillejo 
para serutilizado por camiones de gran tonelaje 
y cosechadoras con peina, lo que se puede 
conseguir gracias al camino de la parte derecha 
de la carretera en dirección de La Solana a 
Alhambra. Un nuevo punto que se va a 
solventares el entronque desde la variante con 
la carretera que accede al pueblo de La Solana 
cuando se llega desde Manzanares, por la 
pequeña raqueta con dos curvas de difícil 
maniobrabilidad. En este asunto se va a 
suavizar el trazado de la raqueta con la 
ocupación de algunos terrenos expropiados. 

No se abrirán otros 
caminos para ganado 

El sector ganadero había protestado enérgi
camente contra la variante por la exigencia 
sobre la apertura de caminos históricos de La 

32 

Solana con el resto del término municipal, 
mientras que al parecer la Junta de Comuni
dades había autorizado los caminos que 
actualmente cruza la canetera, respetando los 
fundamentales. 

De Lara ha declarado al respecto que el 
Ayuntamiento es tá llevando a cabo un 
programa de traslado de explotaciones 
ganaderas fuera del casco urbano por lo que 
"carece de lógica que tengamos en cuenta los 
caminos que permitan entrar y salir a los 
ganaderos con los animales cruzando la va
riante' '. En este sentido el Ayuntamiento co
labora con subvenciones el traslado de ganado 
fuera del casco urbano. 

Adiós a la "curva de la 
muerte" 

Las obras que han comenzado en primer 
lugar han sido las de la omisión de la famosa 
"curva de la muerte" con la construcción de 
un nuevo trazado más suave donde se 
conseguirá una curva de mayor radio. Los 
gastos que origine la nueva curva se van a 
incluir dentro del presupuesto de mejoras en 
la variante de la N-430 y se va a conseguir 
evitar uno de los puntos más negros de la 
carretera donde han ocurrido muchos 
accidentes, algunos incluso mortales. 

Para el PP las obras de la variante 
no se planificaron en su inicio 

El portavoz del Partido Popular, 
Francisco Luna, señaló en una rueda de 
prensa celebrada en la sede de su partido 
el 27 de abril que el equipo de Gobierno 
Municipal debería de haber previsto en 
1990 todo lo referente al desvío de la 
carretera N-430, afirmando que a iniciativa 
de su grupo se había celebrado una reunión 
con responsables políticos del Gobierno 
para procurar solucionar defectos en la 
mencionada variante. 

Luna dijo que las obras se iniciaron con 
un gobierno soc ialista y ha estado 

parali zada durante bastante tiempo, 
añadiendo que el actual gobierno popular 
había aumentado el presupuesto de las 
mencionadas obras. 

En la rueda de prensa trataba otros temas 
como la revisión de las Normas Subsidia
rias en lo concerniente al casco antiguo y 
pedía que se revisara si el Ayuntamiento 
debía pagar el agua que consume el Asilo 
a Hidrogestión, o bien dar ese dinero 
como subvención aparte porque el agua 
debe ser gratis para la mencionada 
institución. 
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Otra vez tocó sufrir 
Aurelio Maroto 

E 1 CF La Solana parece abonado al 
. sufrimiento cada final de tempora

da. La 97-98 no ha sido menos, y el 
fantasma del descenso ha vuelto a ron
dar a última hora. Una segunda vuelta 
muy pobre en juego y resultados ha sido 
la culpable. La malísima racha desde el 
primer partido en Consuegra, con 4 de
rrotas consecutivas en casa ante At. 
Teresiano, Torrijos, Alcázar y Conquense 
acompañadas por otro fracaso en 
Almagro, condujeron a La Solana en un 
instante a la zona "caliente". 

Carmelo, F efe y Goyo, tres jugadores y tres amigos con suerte desigual en la Liga. 

El bajón 

No es fácil buscar culpables del bajón 
del equipo, pero es evidente que la plan
tilla, incluido el técnico, tuvieron su par
te. Por un lado, se notó la lesión de Toni, 
pese a que su sustituto, Sánchez-Sabido, 
ha cumplido con creces. Después llegó 
la rotura de fibras de Carmelo, cuyos 
goles e inspiración la achacó el equipo 
ostensiblemente. Además, Roso entró en 
una profunda depresión futbolística plas
mada en 5 goles en la primera vuelta y 
ninguno en la segunda. Pero al margen 
de eso, la plantilla perdió intensidad y 
fuelle, como si ellos mismos hubieran 
dado por concluida la liga con una más 
que aceptable primera ronda de compe
tición. Julián Alcolea, aunque ciertamen
te ma-niatado por la falta de efectivos, 
tam-poco supo atajar ese desinflamien
to. 

En las salidas a Puertollano, Hellín y 
Villarrobledo, con sendos empates, el 
equipo recuperó la forma. Tal vez hubo 

un valedor: Felipe. El veterano defensa 
apenas había tenido continuidad por le
siones y expulsiones. Su recta final ha 
sido impresionante, y se ha dejado notar, 
igual que la reaparición de Carmelo, cu
yos goles han vuelto a ser vitales. 

El futuro 

Si al final el equipo se queda en Terce
ra División, de nuevo volverán las du
das: ¿qué pasará la temporada que vie
ne? La directiva que preside José Ma
nuel Dornínguez Solera no lo tiene cla
ro. O mejor dicho, algunos sí, y es que 
no seguirán. Por otra parte, el presidente 
no ha dejado clara su intención. Unos 
dicen que sólo continuará si el equipo 
permanece en la categoría. Aun siendo 
así, ¿encontrará suficientes directivos?, 
¿seguirá con el mismo proyecto de equi
po? Un mar de dudas para un club que 
cada año se debate entre la vida y la 
muerte, no sólo deportiva, sino de perso
nas que lo gestionen. 

La ausencia del lesionado Toni se ha 
dejado notar. 

Las Pizzas hechas a conciencia 
A . ,¡,,AAIHhJAA e TODA CLASE DE PIZZAS 

({ CON SERVICIO ,¿,;~ ~ ~ e BAGUETTES 

A DOMICIUO ~ )JJ\I{ t•IZ7.Jl : :~~I~~7:ÍA 
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La Gaceta Deportiva 

Fin de temporada 
para las Escuelas de 
Fútbol y Baloncesto 

Uno de los equipos de la E.M.B. 

Las Escuelas de Fútbol y Baloncesto 
ya han puesto el punto y final a la tempo
rada 97-98. En total han sido más de 200 
alumnos los que han participado y prac
ticado su deporte favorito. 

En fútbol, los cinco monitores en plan
tilla han entrenado a seis equipos desde 
benjamines a cadetes, colando al infantil 
"A" en las semifinales de los campeona
tos provinciales. 

En cuanto a baloncesto, cinco equipos 
nos han representado en los campeona
tos provinciales, entrenados por cuatro 
monitores y monitoras. 

Los resultados finales siempre deben 
ser positivos, ya que al margen de lo 
deportivo, lo importante aunque sea tó
pico es la formación de nuestros niños, y 
son los monitores los que realmente de
ben estar preparados para ello. 

.JUVENILES 

Triste final 
El equipo 

juvenil del 
CFLaSola
na pasó de 
la cresta de 
la ola al más 
completo 
ostracismo 
deportivo. 
Lo que pro
metía ser 
una temporada gloriosa, pasó a ser 
todo lo contrario. El cisma se com
pletó con la destitución del entre
nador, Augusto Luna, a principios 
de marzo. Al final, ha quedado 
demostrado que el técnico no era 
del agrado de la directiva incluso 
desde que fue renovado. El caso 
es que éstos culpan al técnico de 
inculcar al equipo una presión para 
ganar excesiva y sin sentido, y 
hacer jugar siempre a los mismos. 
Por su parte, Augusto Luna lo nie
ga, y afirma que el equipo ha estado 
dejado de la mano de Dios por los 
directivos. Al final el jugador del 
primer equipo, Felipe, se hizo car
go hasta final de temporada como 
favor personal a la directiva. El re
sultado es que se ha empeorado, y 
no por culpa de Felipe sino porque 
tal vez no fuera Augusto el proble
ma. 

Buena actuación de la Escuela de Ajedrez 

El equipo de la Escuela Municipal 
de Ajedrez cuajó una más que 
aceptable actuación en la fase 
provincial del Campeonato Regional 
del Deporte Base, celebrada en Ciudad 
Real y Almagro. Un total de 14 
jugadores, 10 chicos y 4 chicas, 
representaron a nuestra localidad, y 
de ellos 4 lograron acceder a la fase 
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final del torneo. En Almagro, Manuel 
García estuvo a punto de clasificarse 
para el regional, pero quedó sexto y se 
clasificaban sólo cinco. Por su parte, 
Elena Peñalver también se quedó en 
puertas al ser igualmente sexta en 
categoría femenina. 

A pesar de no clasificar a nadie para 
la fase regional, la actuación ha sido 

muy positiva, colocando a La Solana 
como una de las Escuelas de Ajedrez 
más pujantes de la provincia de Ciudad 
Real. 

El director, Cecilia García-Cervigón, 
se mostró muy satisfecho con lo 
conseguido, "podía haber sido mejor, 
pero también peor, en líneas generales 
estoy satisfecho". 
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La Gaceta Deportiva 
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·' Las chicas son guerreras 
El EMB La Solana femenino ha completado la me

jor segunda ronda liguera de su historia, y probable
mente la competición más brillante en líneas genera
les. Seis victorias de ocho posibles en la Fase de 
Ascenso, y máxime ante algunos de los mejores equi
pos de la región, es suficiente credencial para justifi
car tal criterio. Por primera vez, La Solana ha derrota
do a equipos como Forrnac Villarrubia (dentro y fue
ra) y otros con los que había mucha igualdad corno 
Ciudad Real (dentro y fuera). El otro rival, Talavera, 
también cayó en ambas canchas. Al final, las solaneras 
han terminado cuartas. 

Corno reza la famosa canción, nuestras chicas han 
demostrado más que nunca ser guerreras. 

Esperando el final 

Una vez finalizada la liga provincial, el CBE La 
Solana piensa ya en cómo formar el equipo para la 
temporada 98-99. Sin embargo, aún es tiempo de 
balance, y éste ha sido positivo sobre la liga que acaba 
de concluir. 

Cuarto puesto en la Fase de Ascenso, y muy cerca 
lograr subir directamente. Tres victorias sobre seis 
posibles no fueron suficientes para ascender, aunque 
todavía se está a la espera de una reestructuración. 
Eso sí, el entrenador Luis Molada cree que el rendi
miento ha sido "muy bueno" en general, teniendo en 
cuenta problemas de entrenamiento, lesiones y de
más. 

El técnico linarense seguirá la próxima temporada y 
promete ir a por todas. 

El FS La Solana ya hace tiempo que lo tiene todo 
dicho en la liga. A falta de los últimos partidos, el 
equipo de Jose Naranjo espera tranquilamente el pun
to y final a la competición en Primera "B", tras una 
temporada irregular, con muchos altibajos en el jue
go, con escasa plantilla en bastantes partidos, y con 
poca emoción en la mayoría de encuentros, salvo 
algunos como el día del San Bartolomé, donde el 
equipo realizó una remontada espectacular que enar
deció las gradas del pabellón "Antonio Serrano". Por 
lo demás ha sido una campaña de la que todos espera
ban más, aunque si al final se consigue la quinta o 
incluso la cuarta plaza tampoco habrá estado mal. 
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La Gaceta Deportiva 

CAMBIO DE PRESIDENTE, DIRECTIVA Y ENTRENADOR 

Nuevos aires en la Peña Ciclista 

¡ 

li cencias para las tres carreras 
prev istas, dos para los días 25 y 26 
de julio, y una más en agosto para 
Escuelas. 

La temporada ciclista del 
98 se caracteriza por la 
renovación en la dirección 
de la Peña, donde Jesús 
Jaime como nuevo pre
sidente y seis directivos más 
trabajan para mantener, y 
en la medida de lo posible 
mejorar el buen trabajo 
realizado por Andrés Na
varro y su anterior junta. 
De momento, la Peña Ci
clista La Solana está a
frontando la temporada con 
los ingresos de los más de 
100 socios ya hechos, cuyo 
carnet asciende a 2.500 

Equipo ciclista presentado el pasado 26 de abril 

Jes ús Ja ime dec laró es tar ya 
preparado para llevar adelante la 
Peña, "al principio nos costó 
mucho trabajo ponernos al día; 
había mu chos pape leos". La 
ilusión es toda para que el cicli smo 
en La Solana siga floreciendo, 
so bre todo por e l equipo de 
chavales que existe. En concreto 
son 17 chicos entre promesas, 
alevines e infantiles, de los que 3 
son nuevos y el resto de tempo
radas anteriores. Al frente se 

pesetas, además de las aportaciones de las firmas Hostal
Restaurante "El Quijote" (150.000), Quesos La Casota 
(125 .000) y Marisquería-Bar "Rechi" (75.000). La Peña ya 
ha afrontado 400.000 de gastos de equipaciones, amén de las 

encuentran Gabriel García-Abadillo, ex-presidente y ahora monitor, e Ignacio 
Candelas. Un dato importante es que el dinero de los entrenadores (40.000 ptas) 
lo donarán a la Peña. Las carreras se inician en mayo, y correrán un máximo de 
20 en todo el verano. 

Palco Taurino 

La nieve aplazó la corrida 
prevista para Sábado Santo 

Al coincidir la corrida de toros del 3 de mayo con la salida ya 
de imprenta de este número de GACETA, nos es imposible 
ofrecerles la información acerca del festejo, cosa que haremos 
en nuestro próximo ejemplar. En cualquier caso, siendo fieles 
a nuestra obligación de informar, recordemos que la nieve 
impidió que la corrida de Sábado Santo pudiera celebrarse, y 
que por cierto no había levantado demasiada expectación. 

En declaraciones a Radio Horizonte, el ganadero Pedro 
Moya "Niño de la Capea" lamentó la no celebración de la 
corrida en el día previsto, "le tengo mucha fe a esta corrida; 
aquí triunfé el año pasado y quiero repetir éxito". Eso sí, 
comprendió la suspensión, "es normal, con este tiempo no se 
puede lucir el festejo ni el público". 

Discutido Javier Conde 

Por su parte, Javier Conde, que ya durmió en La Solana la 
noche anterior, fue localizado por GACETA en el Hostal 
"San Jorge" a mediodía. Dijo no gustarle el aplazamiento, 
"para mí siempre es una mala noticia no poder torear, pero 
entiendo que hay mucha gente detrás". Precisamente fue el 
diestro malagueño el que mayor controversia causó en la 
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Toros de Capea el día que se suspendió el festejo. 

afición, que considera excesivo que vuelva a repetir cartel por cuarta vez 
consecutiva. 
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La Cruz Roja solanera en 1925 
La instantánea está tomada en el patio del colegio del Ave María, lo que es hoy Centro de Salud. Corría 1925, según nos ha señalado Sacramento del Barco que 
nos ha cedido la foto. En ella se encuentran entre otros el médico Juan Izquierdo, Juan José Orozco, Domingo Castaño, Avelino del Barco, Gabriel Prieto, Ángel 
Arévalo y Telesforo Maroto. Igualmente podemos contemplar a la Banda de Música y a la Guardia Civil, mientras que es curioso contemplar a los socios de Cruz 
Roja con sus gorras y jajines. Una estampa de hace SETENTA Y CUATRO AÑOS. 
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EN EL QUINTO CENTENARIO DE LA MUERTE DE FELIPE 11 

Las Relaciones Topográficas y el premio al 
marqués de Santa Cruz 

Paulino Sánchez 

l.J os medios de co-
municación hablan 

de centenarios en este 
1998, de desastres como 
la pérdida de Cuba, de 
nacimientos como el de 
García Lorca, al que 
precisamente aludíamos 
en esta misma sección en 
el anterior número de 
GACETA, y por otro lado 
el cuarto centenario del 
fallecimiento del Rey 
Felipe II. 

No hace muchas fechas 
que hemos podido es
cuchar en La Solana un 
concierto de música de la 
época del mencionado 
Rey en cuyos dominios 
no se ponía el sol. Y 
precisamente de su re
lación con La Solana 
queremos hablar en estas 
líneas, aunque tendremos 
que dejarnos algunos 
temas que ya incluso 
vieron la luz en estas 
mismas páginas de GA
CETA, gracias a inves
tigadoras como Pilar Flo-
res. 

Queremos dejar claro que no vamos a ofrecer nada 
inédito sobre el mencionado Monarca y nuestro pueblo, 
pero tampoco queremos dejar archivados algunos aitículos 
que en su momento se ofrecieron en diversos medios de 
comunicación sobre Felipe II y La Solana. 

Gracias a este Rey muchos pueblos de España cuentan 
con una documentación más que interesante para conocer 
cómo eran esas mismas poblaciones hace más de cuatro 
siglos . Nos estamos refiriendo a las famosas Relaciones 
Topográficas de los pueblos de España que ordenó hacer 
y que en La Solana se redactaron el 1 de diciembre de 
1575. Unas relaciones que se publicaban en el Boletín 
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Municipal número 10,julio 
de 1967, gracias a Ja labor 
investigadora de la solanera 
Emilia Juana Izquierdo. 

Probablemente volvamos 
sobre este tema, pero en 
esta ocasión queremos 
referirnos a un premio que 
en su momento, el 5 de 
junio de 1572, ofrecía 
Felipe II como premio al 
Marqués de Santa Cruz 
Don Álvaro de Bazán y 
Guzmán. 

El premio se debía a la 
participación del men
cionado marino en la 
importante victoria naval 
de Lepanto, precisamente 
en la batalla en la que perdía 
su brazo Miguel de Cer
vantes, en la lucha contra 
los turcos. 

La importante labor de
sarrollada para que la 
victoria llegara a las naves 
cristianas le valía el re
conocimiento de Felipe II 
con el nombramiento como 
Comendador de Alhambra 
y La Solana, según artículo 
que en su día publicó en el 
boletín de feria de 1971 el 
insigne historiador y pe

riodista Francisco Pérez Fernández, conocido en el 
mundillo informativo e histórico como Antón de Villarreal. 

Y hasta entrado el siglo XVIII los Marqueses de Santa 
Cruz llevaron entre sus muchos títulos el de Comendadores 
de Alhambra y La Solana, perteneciente a la Orden de 
Santiago, a la que pertenecían y que habían recibido como 
premio por tan importante victoria marítima. Una 
efemérides que debemos recordar al hablar de la relación 
del rey Felipe II con nuestra localidad en estas fechas en las 
que tanto se habla del mismo y de su reinado, que está 
siendo reconocido en muchos aspectos, entre ellos el 
cultural. 
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Un lugar de La Mancha 
Gabriel .Jaime Prieto 

D urante más de 40 años he per-
manecido ausente de nuestro 

pueblo. Salí aquel Septiembre de 1953, 
después de las fiestas de nuestra patrona 
la Virgen de Peñarroya. Ya lo tenía 
planeado meses antes, pero no quería 
marcharme sin despedirme de nuestra 
Señora. En aquellos tiempos no estaba 
seguro que pudiera volver a verla. 

Gracias (seguramente) a su protección, 
empecé a venir aunque de tarde en 
tarde. En la actualidad ya empiezo a 
cambiar la balanza; pronto estaré más 
tiempo aquí que fuera. 

A lo largo de esos años, he venido 
observando la evolución y prosperidad 
de la villa (que por cierto durante 
algunos años no fue mucho, eran 
tiempos difíciles). Hoy me encuentro 
en un pueblo moderno, con una juventud 
preparada como corresponde al tiempo 
que vivimos, prácticamente en el siglo 
XXI. 

, . ~ .. 
Hay pocas cosas que eche de menos · , ... 

' \ f, 

de antaño. Mis paisanos han sabido 
conjugar la belleza de lo antiguo con lo 
práctico de lo moderno. Pero si hay ~· 
algo que me falta, es el muro que había ( 

~ 
en la piedra del cuclillo, que anunciaba 
al visitante el lugar donde se encontraba. 

• r 

/ 

,. 

Supongo que nuestro ayuntamiento 
tendría razones suficientes para su 

Fotografía del autor tomada en 1968. Los niiios son sus hijos Ana y Gabriel. 

demolición. No obstante, podría haberse cambiado su 
ubicación. Todo menos desaparecer. 

Nuestro pueblo es de los pocos de la zona que no figuran 
en la inmortal obra de D. Miguel de Cervantes. Yo no lo 
recuerdo. Dos veces he leído "El Ingenioso Hidalgo" y 
nunca encontré entre sus textos La Solana. 

Es muy difícil creer que D. Miguel no pasara alguna vez 
por nuestro pueblo, teniendo en cuenta que sí aparecen 
muchos del entorno. Por otra parte, no hay que olvidar que 
Cervantes fue recaudador de impuestos entre 1587 y 1595 
(más o menos) , que fue lo que le trajo por estas tierras, y 
que al no cuadrarle las cuentas le acarreó no pocos 
problemas. Por todo ello, fue detenido en algún lugar de 
por aquí. Algunos dicen que en Argamasilla, pero no está 

claro. ¿Por qué no en La Solana? De ahí lo de: " ... de cuyo 
nombre no quiero acordarme". 

Si durante el tiempo que está detenido el inmortal escritor, 
lo pasó tan mal, es lógico pensar que el lugar donde 
concibió tan magistral obra no aparezca por ninguna parte. 
De cualquier forma, ahí queda el tema para estudiosos e 
investigadores. 

La pregunta es para nuestro Ayuntamiento: ¿Tan difícil 
sería recuperar el muro que durante aquellos años daba la 
bienvenida a forasteros y lugareños, por el sur de nuestra 
villa? 

Al margen de hipótesis más o menos acertadas, lo que 
nadie puede negar es que La Solana es UN LUGAR DE 
LA MANCHA. 
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Pequeñas historias de pequeños personajes que fueron 

El ''hermano'' Herrera 
F ue el p:ecursor ~n nuestro pueblo 

de Manano Medma, Montesdeoca, 
Minerva Piqueras y tantos otros me
teorólogos como ahora nos han salido; 
claro que aquel no ganaba un céntimo 
con sus predicciones. mientras que los 
actuales, según me imagino. se deben 
echar sus buenos duros al bolsillo a juz
gar por el énfasis y deseo que ponen en 
facilitamos, sobre todo, un muy buen 
tiempo para los fines de semana, cuando 
no, amenazamos con una ten-orifica "gota 
fría" o las travesuras del dichoso "Niño", 
más terroríficas aún. 

Aquel no; tenía, según decía, su obser
vatorio en la piedra del Cuquillo (¿dón-

de se encontrará nuestra legendaria pie
dra?). Según también nos decía y metido 
en un capacho, a veces observaba el 
firmamento a la luz de la luna y a la vera 
de la piedra en cuestión, apuntando al 
inescrutable cielo a través de un bote de 
tomate vacío. Con sus inquietos ojos, 
trataba de, apoyando su validez en su 
conocimiento de los astros, calcular y 
dejar chiquito al Almanaque Zaragoza
no, adelantando sus predicciones sobre 
si llovería o no para la sementera; si las 
heladas vendrían tardías o, por el contra
rio, con su adelantamiento beneficiarían 
o perjudicarían, según como fueran las 
cosechas. 

Paseando el pueblo arriba o abajo, y a 
no poca velocidad, con sus inevitables 
sillas de asiento de enea arregladas o por 
arreglar al hombro, se le iba el tiempo y 
nos lo hacía saborear a los que le escu
chábamos. Embobados los pequeños y 
deseando que fueran ciertas o no estas 
predicciones los mayores. 

Nuestro mejor recuerdo, con instinti
vas añoranzas de niñez, para esta y otras 
personas que, como él, resaltan en nues
tra memoria y que pasaron dejando su 
impronta, más o menos significativa en 
nuestro pueblo. 

Saulo 

Comunicado por Chiapas 
D esde que el 1 de enero de 1994 

el surgimiento del movimiento 
za-patista puso al orden del día la 
situación de explotación, miseria y 
racismo en que viven las comunidades 
indígenas campesinas del sur del país, 
la situación interna de México no ha 
hecho más que deteriorarse. 

Ha tenido que ser un acontecimiento 
trágico, como Ja matanza de cuarenta 
y cinco indígenas en la aldea de Acteal 
(Chiapas), el que vuelva a sacar a la 
luz la justa lucha de los zapatistas. Las 
peticiones meramente democráticas 
de este movimiento campesino, 
expresadas en los diez puntos 
publicados por el EZLN (Trabajo, 
Tierra, Techo, Alimentación, Salud, 
Educación, Independencia, Libertad, 
Democracia, Justicia y Paz), están 
siendo contestadas con balas por los 
latifundistas, que niegan a las 
comunidades indígenas el mismo 
derecho a la subsistencia. Tal represión 
genocida, y esto es lo más grave, se 
está ejecutando no ya con la 
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aquiescencia solapada del gobierno 
mexicano del PRI (organización 
política que ostenta la gestión del 
Estado desde hace casi sesenta años), 
sino con la abierta colaboración del 
Ejército Federal. En efecto, tras la 
última matanza, bajo el pretexto de 
desarmar a los guerrilleros zapatistas, 
como si hubieran sido ellos los 
responsables de los sucesos de Acteal, 
las tropas federales han incursionado 
en las comunas de Chiapas, no 
dudando en usar su moderno ar
mamento contra niños y mujeres. 

Mientras en estos mismos momentos 
lamayorpotenciamilitaryeconómica 
del planeta se prepara para una nueva 
agresión contra Irak, nadie en la ONU, 
la OTAN, la UE, ni en ningún gobierno 
de algún estado de relevancia, ha 
hablado de castigar a los responsables 
de tanto dolor y sufrimiento para el 
pueblo de Chiapas. Ellos son pobres y 
no tienen voz en este mundo. Pero 
ahora han empezado a autogestionar 
sus asuntos, a reclamar, con toda 

justicia, sus derechos. 
Para nosotros, la Plataforma en 

Defensa del Pueblo Mexicano, lo más 
importante que podemos hacer, desde 
la solidaridad internacionalista, es dar 
la voz a los oprimidos, difundir el 
mensaje de las comunidades indígenas 
y de su legítimo representante, el 
EZLN. Es por ello que invitamos a 
cuantas personas particulares y 
organizaciones quieran sumarse en la 
defensa de esta justa causa, a preparar 
una campaña en Ciudad Real des
tinada a sensibilizar a la opinión 
pública sobre el verdadero origen y 
trasfondo de este conflicto, que en los 
próximos meses no va a hacer más 
que recrudecerse. 

Plataforma en Defensa del Pueblo 
Mexicano (Asociación Cultural 
Ernesto Guevara de La Solana, 
Movimiento Antiimperialista, Ju
ventudes Socialistas, Unión de 
Juventudes Comunistas de España, 
Athene, Colectivo Libertad, Aso
ciación Ecologista Juna). 
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Cartas al director 

SEÑOR DIRECTOR: 
En la GACETA nº 144 página 41, escribe el señor Regino Díaz Mayordomo. 

Su carta tiene un contenido de buena voluntad, comparto su opinión, pasa por 
la mente de muchas personas escribir o decir lo que pensamos, pero unas veces 
por las críticas y otras por pereza no lo hacemos. 

En cuanto a la GACETA, desde que salió la primera hace muchos años, como 
me encanta leer, me suscribí a ella y la recibía mensualmente. Quien no la 
compraba no la tenía. Es triste que de 3.300 ejemplares que se reparten hay 
veces que me las veo y me las deseo para hacerme de una, cuando luego se ven 
las hojas por la calle como si se tratara de propaganda de supermercados, siendo 
un medio de comunicación de tanta importancia. Lo que pasa es que "LO QUE 
NADA NOS CUESTA LO TOMAMOS A FIESTA", pero a las personas que 
tengan interés no les importaría pagar por ella, y de esta forma la cogeríamos 
con más respeto. Hay que reconocer que si queremos leer, tanto revistas como 
periódicos de todas clases, hay que pagarlo. Yo opino que el Ayuntamiento 
debería hacer llegar a alguna asociación benéfica el dinero, le vendría muy bien 
y sería un acto muy hermoso. Es la opinión de una humilde mujer. 

Manuela López Jaime 

ESTIMADOS SOLANEROS: 
Me dirijo a vosotros como miembro también de este Pueblo Galán, para 

compartir una modesta reflexión a través de este medio público y democrático, 
nuestra GACETA. 

Me gustaría acercaros a todos a la "preocupación" por determinados sucesos, 
los cuales no dudo que conozcáis o hayáis vivido en alguna desagradable 
ocasión, pero en todo caso hagamos el enjuiciamiento que se merecen. 

Quiero referirme a aquellas personas que habiendo sido y que son "meros 
trabajadores", solamente por el hecho de llevar a cabo un cargo organizativo 
del mismo dañan a aquellos a los que disponen, y no solamente es que ignoren 
los Principios Democráticos que rigen nuestra sociedad (libertad, tolerancia y 
pluralismo) con los que deben llevar a cabo sus labores, sino que una cosa bien 
distinta es desempeñar un cargo de "regularizar la limpieza" de los Colegios 
Públicos de nuestro pueblo (como es el caso) y otra bien distinta es la falta de 
respeto hacia las personas: "querida señora", su vida y sus problemas no son 
ni asunto mío ni de nadie que buenamente quiera preocuparse por ellos, pero 
lo que sí es cuestión de todos es la altivez y soberbia con la que usted lleva a 
cabo su labor, transformándose en falta de respeto y agravios a quienes se 
dirigen. 

La época del avasallamiento y la "esclavitud" terminó hace ya más de un 
siglo, "señora mía", pero la dignidad y la educación han existido siempre, y 
dado que es mi deseo que sigan considerándose "valores predominantes de 
nuestra sociedad", quiero desde aquí con este modesto llamamiento, que entre 
todos nos pongamos a trabajar sobre ellos y logremos erradicar actos de 
insolencia y desvergüenza como estos. Solamente añadir mi más sentido 
pésame por su particular personalidad y carácter, y despedirme sin ánimo de 
haberle causado el daño que usted causa. 

V.P.D-C. 

AGRADECIMIENTO 
Ante las innumerables muestras de afecto y solidaridad recibidas de nuestros 

convecinos y asociaciones profesionales, con motivo del atraco que sufrimos 
en nuestra joyería, queremos darles las gracias a todos a través de este medio 
de comunicación que es la Gaceta de La Solana. 

FAMILIA PALACIOS SERRANO 

AMIGO PAULINO: 

Aunque tarde, justo es que te dé 
la enhorabuena por ese nom
bramiento como cronista oficial 
de la Villa de La Solana, un 
nombramiento reconocido a tu 
trabajo y al quehacer por la 
historia de tu pueblo, como otras 
facetas más en pro de La Solana, 
pasando por lo cultural, de
portivo, etc. 

Son ya muchos años los que 
nos conocemos, que fue a través 
del fútbol, y aunque este deporte 
de allá para cuando te da algún 
sinsabor por gente incom
prendida, son muchos más los 
buenos amigos que te da, como 
el caso tuyo, una amistad ya añeja 
la que nos une. 

Como cronista oficial de La 
Solana, de la cual con muchísima 
gente que hemos hablado del 
vecino y querido pueblo so
lanera, has sido bien acogido 
como tal, porque te lo mereces 
por conocimientos y persona. Tu 
buen amigo: 

José Ruiz Peinado 
Manzanares 

Tanto los familiares como los 
más íntimos allegados de 
Victoria Díaz Albo Moreno 
deseamos manifestar nuestro 
más expresivo agradecimiento 
por la masiva asistencia a su 
funeral, y sentido pésame. Lo 
que demuestra la gran estima 
que sentían por ella, y que 
agradecemos de corazón. 
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Luis Almarcha logró dos 
lámparas de oro en "La 

parodia nacional" 
La parodia escrita por Luis Almarcha Moreno ha conseguido 

dos lámparas de oro en el programa de Antena 3 TV LA 
PARODIA NACIONAL. El tema elegido por Luis ha sido el 
del popular Padre Apeles. En el primero de los programas 
lograba el primer puesto, la lámpara de oro y medio millón de 
pesetas, gracias a la votación popular, mientras que en el 
programa emitido el jueves 16 de abril por la misma cadena, se 
imponía de nuevo, en este caso entre los temas seleccionado a 
lo largo del primer trimestre del año, logrando la mejor vota
ción del jurado y además de la lámpara de oro otro millón de 
pesetas. 

Alumnos de segundo de Primaria del Colegio Público Ro
mero Peña visitaron, con su profesora Mari Loli López Villalta, 
los estudios de Radio Horizonte, fotografiándose en la puerta 
de los estudios. 

Diversos poetas locales daban la bienvenida a la prima
vera con sus poemas en Jos estudios de Radio Horizonte el día 
25 de marzo. 

INTERCAMBIO 

Los franceses de 
Chartres 

devolvieron la 
visita 

Un total de 18 jóvenes franceses com
partieron seis días con nosotros, merced 
al intercambio cultural y educativo entre 
el Instituto "Modesto Navarro" y la 
Institution "Notre Dame" de la ciudad 
de Chartres, urbe de unos 100.000 habi
tantes cercana a París. 

Los estudiantes galos, 13 chicas y 5 
chicos, devolvieron la visita que otros 
tantos solaneros hicieron a aquella ciu
dad en marzo. 

El martes 21 de abril fueron recibidos 
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por el primer 
Teniente de 
Alcalde, Die
go García-A
badillo, en el 
salón de ple
nos, donde se 
les obsequió 
con un libro 
de fotos, una 
guía y un pla
no de La So
lana, además 
de una gorra 
"para sopor
tar mejor el 
sol de La Solana". 

En su estancia, los jóvenes franceses 
visitaron Toledo, Madrid y las Lagunas 

de Ruidera, además de convivir el resto 
del tiempo con las familias y las gentes 
solaneras. 
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En Caja Castilla La Mancha 

estamos trabajando para hacer 

frente a los nuevos desafíos, 

. · ¡.· ~· ', ~ · ~ ante el reto económico del EURO. 

, 
1 ,, 

Mejorando estructuras operativas, 

modernizando sistemas técnicos y 

planificando nuevas estrategias. 

Ofreciendo a todos los clientes, con 

el nuevo servicio EURO-CCM, 

información, asesoramiento y 

respuesta a todas sus preguntas en: 

• 388 Oficinas CCM 

• Internet: http://www.ccm.es 

• Telf. Información EURO-CCM 

902112212 

En CCM estamos 

preparados para 

el futuro. 
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MULTIRRIESGO FAMILIAR 
~ESO 

Hasta en los momentos 
más dif Hes 

OCASO 
CADA DÍA MÁS SEGUROS 
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